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Une trentaine d’incendies signalés et des pics de 50° C dans plusieurs wilayas 

La saison des incendies et des
dégâts qui en résultent a bel
et bien commencé. Pour les
seules dernières 24 heures,

près de 400 hectares de forêts
ont été parcourus par 31

incendies à travers le territoire
national. On signale

également plus de 1 500
hectares ravagés par les feux
durant la semaine du 6 au 12
juillet dans plusieurs wilayas,

selon les bilans de la
Protection civile et de la

Direction générale des forêts.
Météo Algérie, pour sa part, a
déjà émis des BMS canicule où
elle annonce que des pics de

chaleur seront atteints.
Ces pics frôlent 50° C dans

plusieurs wilayas, notamment
celles du Sud et de l’intérieur

du pays. Face à cette
situation, les éléments de

l’ANP sont descendus sur le
terrain pour prêter main-forte

à la Protection civile
et à la Direction des forêts.
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Signataires de la convention des Nations unies de lutte contre la corruption,
l’Algérie a toujours mené une guerre acharnée contre ce fléau.

Pour le ministre de la Justice, le combat contre la corruption est perpétuel.
Chiffres à l’appui, Louh affirme que les juridictions compétentes

ont été saisies en trois ans de 3 405 affaires de corruption qualifiées
de «dangereuses». 

PLUS 3 400 CRIMES ÉCONOMIQUES
EN TROIS ANS

D
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LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION SE POURSUIVRA
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2Mouvement dans
le corps des walis
et des walis délégués
le pRésideNt de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a procédé jeudi
à un mouvement dans le corps des
walis et des walis délégués et ce,
conformément à l’article 92 de la
Constitution, indique un communiqué
de la présidence de la République.
A ce titre, sont nommés walis
Mesdames et Messieurs :
1. Bekkouche Hammou, wali d’Adrar
2. Benmansour Abdellah, wali de
Chlef
3. Siouda Abdelkhalek, wali de Batna
4. Layadi Mostefa, wali de Blida
5. Limani Mustapha, wali de Bouira
6. Doumi Djillali, wali de Tamanrasset
7. Moulati Attalah, wali de Tébessa
8. Benyaiche Ali, wali de Tlemcen
9. Guenfaf Hamena, wali de Djelfa
10. Far Bachir, wali de Jijel
11. Louh Sif El Islam, wali de Saïda
12. Derfouf Hadjri, wali de Skikda
13. Salamani Mohamed, wali
d’Annaba
14. Saidoune Abdessami, wali de
Constantine
15. Bouchemma Mohamed, wali de
Médéa
16. Lebka Mohamed, wali de Mascara
17. Chérifi Mouloud, wali d’Oran
18. Khanfar Mohamed Djamel, wali
d’El Bayadh
19. Boulahia Aïssa, wali d’Illizi
20. El Afani Salah, wali de Bordj Bou-
Arréridj
21. Belkateb Mohamed, wali d’El Tarf

22. Bensaid Abdelkader, wali d’El
Oued
23. Nouicer Kamel, wali de Khenchela
24. Badaoui Abbas, wali de Souk
Ahras
25. Ahmouda Ahmed Zine Eddine,
wali de Mila
26. Hadjar Mohamed, wali de Naâma
27. Ouinez Labiba, wali d’Aïn
Témouchent
28. Brahimi Nacera, wali de Relizane

Par ailleurs, sont nommés wali
délégué Madame et Messieurs:
1. Zibouche Fatiha, wali déléguée de
Bouzaréah
2. Bouchareb Mehdi, wali délégué
d’El Harrach
3. Abdelaziz Othmane, wali délégué
de Bab El Oued
4. Saddek Mostefa, wali délégué de
Dar El Beida
5. Kies Benamer, wali délégué de Bir
Mourad Raïs
6. Ragaâ Abdelkader, wali délégué
d’In Guezzam
7. Zidane Lakhdar, wali délégué de
Touggourt.

le pRésideNt de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika, a
réitéré sa «pleine disponibilité»
et sa «volonté résolue» à
œuvrer, avec le président fran-
çais, Emmanuel Macron, en
vue de «consolider davantage»
la coopération entre l’Algérie
et la France et de la porter à la

hauteur de la dimension humai-
ne et du partenariat d’exception
que les deux pays ont décidé
d’édifier ensemble.
«Au moment où votre pays ami
célèbre sa fête nationale, il
m’est particulièrement agréable
de vous adresser, au nom du
peuple algérien et de son gou-

vernement ainsi qu’en mon
nom personnel, nos vives et
chaleureuses félicitations aux-
quelles je joins mes vœux les
plus sincères de progrès et de
bien-être pour le peuple fran-
çais, et de santé et de réussite
pour vous-même dans votre
noble mission», a écrit le prési-
dent Bouteflika dans un messa-
ge adressé à son homologue
français à l’occasion de la fête
nationale de son pays.
«Il me plaît, également, en
cette heureuse occasion, de
vous réitérer ma pleine disponi-
bilité et ma volonté résolue à
œuvrer, avec vous, en vue de
consolider davantage la coopé-
ration entre nos deux pays et de
la porter à la hauteur de la
dimension humaine singulière
de nos rapports ainsi que du
partenariat d’exception que
l’Algérie et la France ont déci-
dé d’édifier ensemble», a souli-
gné le chef de l’Etat. «Je suis
convaincu que, sous notre
impulsion commune, ce parte-
nariat d’exception entre nos
deux pays saura progresser
encore vers une exemplarité
féconde dans la réconciliation
des mémoires, autour d’une
amitié raffermie et d’un codé-

veloppement réussi dans l’inté-
rêt mutuel de nos deux
peuples», a ajouté le président
de la République.»C’est dans
ce même esprit que je me féli-
cite du dialogue sincère et sub-
stantiel que nous avons déjà
noué depuis votre accession à
votre haute fonction, non seule-
ment sur l’avenir des relations
entre nos deux pays, mais aussi
sur les questions ayant trait à la
paix et à la sécurité dont les
défis et les menaces nous com-
mandent, plus que jamais, de
conjuguer nos efforts contre le
terrorisme abject, ennemi de
toutes les civilisations et de
toute l’humanité, et pour réali-
ser les objectifs de stabilité et
de progrès auxquels nous aspi-
rons notamment dans notre
espace méditerranéen ainsi que
dans la région du Sahel», a-t-il
ajouté. «Dans l’attente du plai-
sir que j’aurais à vous accueillir
à Alger, et en vous renouvelant
mes chaleureuses et cordiales
félicitations, je vous prie de
croire, Monsieur le Président et
cher ami, en l’expression de ma
très haute et cordiale considéra-
tion et de mes sentiments les
plus amicaux», a conclu le chef
de l’Etat. S. N. 

le miNistRe de l’Intérieur, des Collectivités locales
et de l’Aménagement du territoire, Noureddine
Bedoui, a mis l’accent, jeudi à Alger, sur l’importance
de renforcer la coopération et l’échange d’expériences
entre l’Algérie et les Etats-Unis. Lors de l’audience
qu’il a accordée à l’ambassadrice des Etats-Unis, Joan
Polaschik, qui lui a fait une visite d’adieu au terme de
sa mission en Algérie, M. Bedoui a précisé que les
Etats-Unis sont «un ami de l’Etat et du peuple algé-
riens». Il a ajouté dans ce sens que l’Algérie est deve-
nue, «grâce à la politique judicieuse du président de la
République Abdelaziz Bouteflika, un pôle écono-
mique leader, eu égard à ses grandes potentialités éco-
nomiques», ce qui constitue «une opportunité pour les
investisseurs porteurs de projets sérieux, y compris les
Américains qui sont toujours les bienvenus». Le
ministre a «passé en revue la volonté politique en

matière de relance des domaines économique et
social, des projets d’investissement et des mécanismes
mis en place à l’effet de réaliser un saut qualitatif sur
tous les fronts», soulignant que l’Algérie a «réalisé de
grands progrès dans les domaines de la formation, la
modernisation et la promotion des droits de la femme
outre le développement humain, la démocratie partici-
pative et la relance du développement local».
Pour sa part, l’ambassadrice américaine a exprimé sa
considération pour l’Algérie, peuple et gouvernement,
soulignant que le mandat passé en Algérie s’est dérou-
lé dans de bonnes conditions.Les deux parties ont évo-
qué plusieurs questions importantes intéressant les
deux pays. Mme Polaschik a salué les efforts du gou-
vernement algérien pour la promotion de la coopéra-
tion entre les deux pays ainsi que les facilités accor-
dées à l’ambassade des Etats-Unis. R. N.

BEDOUI REÇOIT L’AMBASSADRICE DES ETATS-UNIS

Renforcement de la coopération
et échange d’expériences au menu

MESSAGE DE BOUTEFLIKA À MACRON À L’OCCASION DE LA FÊTE
NATIONALE DE LA FRANCE 

Disponibilité à œuvrer pour consolider
la coopération algéro-française

L’opération de
désertion du parti du

RCD se poursuit. Cette
fois, c’est au tour de la

section communale
d’Iboudrarène de

rendre le tablier. Ils
sont 26 cadres et

militants à remettre
leur démission car,

selon eux, « la vie d’un
militant est devenue
intenable au sein du

RCD «. 

d ans leur lettre de
démission, signée en
leur nom par Messaou-

di Belkacem le 13 de ce mois
(jeudi dernier), les désormais
ex-membres de la section com-
munale RCD d’Iboudrarène
soulignent que : «Depuis
quelque temps, la vie du mili-
tant est devenue intenable au
sein du RCD, les avis des sec-
tions sont complètement igno-
rés par un groupe de personnes
ayant fait main basse sur le
parti, jouissant malheureuse-
ment de l’appui de quelques
personnes influentes à la direc-
tion nationale.» «Lors des élec-
tions législatives, signalent les

démissionnaires, le choix des
candidats s’est fait dans l’ab-
sence totale de transparence,
bien que les militants avaient
avisé la direction nationale des
conséquences d’une liste com-
posée de personnes indési-
rables par les militants et par
les citoyens, ainsi que de l’ab-
sence de militants connus qui
pouvaient assurer au RCD un
résultat positif et même une
majorité des sièges dans la
région.» «Hélas, la voix des
militants n’avait reçu aucune
suite», peut-on lire dans le
document signé par Messaoud
Belkacem. Les griefs retenus
contre les dirigeants du RCD
par les 26 cadres et militants
d’Iboudrarène ne s’arrêtent pas

là. Ils poursuivent
effectivement ce qui
est à interpréter
comme une diatribe
en ces termes : «Les
résultats étaient sans
surprise dans la
wilaya de Tizi
Ouzou, où le RCD,
qui se réjouissait
d’être la première
force de la région
après les élections
de 2012, n’a obtenu
que 3% sur le
nombre d’électeurs,

et à peine 12% des votants ; la
liste bâclée a conduit le RCD à
un échec sans appel ; ajoutez à
cela qu’en dehors de la Kaby-
lie, le RCD est quasiment rasé. 
Le nouveau départ a été avorté
pour n’avoir pas pris au sérieux
les exigences des citoyens élec-
teurs, et pour l’absence d’une
véritable stratégie de cam-
pagne, le clan dirigeant le RCD
a réussi l’échec, et continue à
régner en maître pour «recom-
mencer» un nouvel échec aux
prochaines élections locales.
Dommage pour la mémoire de
tous ceux qui ont été les hono-
rables membres fondateurs du
RCD à l’instar de Mustapha
Bacha, Djaffar Ouahioune,
Kamal Ould Hamouda, morts

pour les valeurs du parti. Dom-
mage aussi pour ceux qui ont
fait les frais de la politique tota-
litaire du parti. Hélas, il est
temps pour nous de quitter le
RCD, afin que ceux qui ont
décidé aujourd’hui d’orienter la
destinée du parti vers son
extinction assument seuls
devant l’histoire les consé-
quences d’une telle décision.»
C’est par «vive la démocratie et
vive la liberté de pensée» que
les démissionnaires ont terminé
leur déclaration. 
Notons enfin en ce qui nous
concerne que selon les observa-
teurs et les avis émanant des
milieux universitaires, il existe
une force à Tizi Ouzou qui,
depuis quelque temps, fait un
travail de sape contre la famille
politique du RCD. Cette suc-
cession de démissions donne à
penser, selon ces observateurs,
qu’elle obéit à une logique d’un
travail préparé avec beaucoup
d’intelligence et depuis long-
temps. 
En d’autres termes, toutes ces
démissions ne sont aucunement
indépendantes l’une de l’autre :
ce que le RCD est en train de
subir n’est ni plus ni moins que
la conséquence d’un règlement
de comptes….

Saïd Tissegouine

DES PARTIES ÉVOQUENT UN TRAVAIL DE SAPE 

RCD : démissions à la section
communale d’Iboudrarène
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3 tebbouNe suivaNt
le dossieR du
foNCieR de pRès 
Plus de 1600
agriculteurs régularisés
à Djelfa 
plus de 1600 exploitants agricoles
activant dans la wilaya de Djelfa
devront obtenir incessamment leurs
actes de propriété dans la formule
APFA (Accession à la propriété
foncière agricole), apprend-on d’une
source proche du secteur. Cette
régularisation, qui va concerner
d’autres wilayas du pays, a été rendue
possible grâce à une intervention du
ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazgui. Le ministre, qui
a reçu des instructions du Premier
ministre, souligne-t-on, s’est fixé «
comme priorité « la régularisation du
foncier agricole. « Nous exprimons nos
vifs remerciements à M. le Premier
ministre, et au ministre de l’Agriculture
pour nous avoir réhabilité
définitivement dans nos droits «, nous
a indiqué Hakim Zoubiri, quia mis en
valeur pas de 50 hectares dans
l’oléiculture à Ain Ouessara. Notre
interlocuteur, docteur vétérinaire de
formation, a obtenu sa terre en 2003
dans le cadre de la mise en valeur des
terres. La totalité, quasiment des 1600
agriculteurs concernés par cette mesure
sont opérationnels depuis 14 ans. Ces
investisseurs qui ont bravé moult
difficultés pour rendre une terre inculte
en un véritable « Eden «, occupent des
milliers d’hectares dans différentes
cultures (maraichers, céréales,
fourrage, plasticulture), ainsi que dans
l’élevage bovin laitier, ovin, caprin et
avicole. Ils sont dans les quatre coins
de la wilaya de Djelfa qui est en passe
de devenir une nouvelle Mitidja au vu
des milliers d’exploitations qui ont vu
le jour ces 15 dernières années. Selon
les autorités locales en charge du
secteur, la richesse générée par
l’agriculture dans la wilaya de Djelfa
se chiffre à des milliards de DA. Une
grande partie des récoltes prend les
routes du pays pour approvisionner les
grands marchés de gros de la
République. L’agriculture qui en pôle
position dans le programme du
Président de la République, a tendance
à prendre un développement
exponentiel, tant dans les zones des
hauts plateaux que dans le grand sud
où des centaines de milliers d’hectares
ont été attribués ces dernières années
dans le cadre de la concession.

D. Z.

tebbouNe
aujouRd’Hui eN
visite à algeR 
Les grands chantiers de
la capitale à la loupe

le pRemieR ministre, Abdelmadjid
Tebboune, effectue aujourd’hui une
visite de travail et d’inspection dans la
capitale. Cette visite a pour but de
s’enquérir de l’état d’avancement de
certains projets, d’en inspecter d’autres
et, également, d’en inaugurer d’autres.
On croit savoir que son périple à
travers la capitale le mènera au grand
projet du président de la République, à
savoir celui de la Grande Mosquée
d’Alger érigée dans le quartier d’El
Mohammadia. 
Le Premier ministre se rendra
également à la Nouvelle ville de Sidi
Abdellah, ainsi qu’aux deux écoles que
sont l’école des assurances à Ben
Aknoun et celle de l’hôtellerie, de la
restauration et du tourisme, ESCHRA,
de Aïn Benian. 

T. R.

le deRNieR rapport annuel de la Com-
mission nationale consultative de promo-
tion et de protection des droits de l’homme
(CNCPPDH) a plaidé pour la mise en place
d’une stratégie claire basée sur une écono-
mie du savoir et le travail, ainsi que sur la
diversification des ressources autres que
celles engrangées par l’exportation des
hydrocarbures.
Pour cette institution, il faut mettre en évi-
dence la «conciliation d’une efficacité éco-
nomique avec une réelle et profonde justice
sociale», plaidant pour un «débat démocra-
tique» pour plus de transparence, afin
d’éviter le manque de visibilité et de cohé-
rence dans la gouvernance et la politique
socioéconomique sur la trajectoire 2020-
2030 du développement hors hydrocar-
bures de l’Algérie.
La CNCPPDH, qui publie son dernier rap-
port après avoir été remplacée en mars der-
nier par un autre organe, le Conseil national
des droits de l’homme, a estimé que l’adap-
tation de l’Algérie aux enjeux de la mon-
dialisation « est inséparable d’un Etat de
droit, de la démocratie en tenant compte de
l’économie de marché concurrentielle

humanisée, loin de tout monopole et du
respect des droits de l’homme «. Elle
défend aussi une « lutte énergique et sur-
tout effective contre la corruption, loin des
règlements de comptes, sources inutiles de
tensions «.
Sur le secteur de l’éducation, la commis-
sion relève un certain nombre d’incohé-
rences et d’insuffisances adossées à des
difficultés répertoriées lors des évaluations
du système éducatif national, en dépit des
efforts consentis par les pouvoirs publics.
Entre autres incohérences, le rapport avan-
ce la surcharge des classes dans certaines
wilayas en raison du déplacement massif
de la population et le retard dans la réalisa-
tion des projets. Pour la CNCPPDH, il faut
inscrire le fonctionnement du système de
l’éducation dans un système économique et
social et introduire les conditions de l’assu-
rance qualité dans l’enseignement à tous
les niveaux.
Sur la santé publique, le rapport note que le
secteur connaît une crise économique et
organisationnelle, en dépit des progrès. Il
souligne qu’un certain nombre de leviers
peuvent au mieux accompagner les change-

ments nécessaires : impliquer l’ensemble
des parties dans des démarches participa-
tives, supprimer les clivages interprofes-
sionnels, développer les actions de sensibi-
lisation et de formation de qualité, mutuali-
ser les actions entre professionnels et éta-
blissements, effectuer le pilotage des
actions sur les résultats obtenus.
S’agissant des rapports des ONG interna-
tionales sur la situation des droits de l’hom-
me en Algérie, le document de la
CNCPPDH estime que « le contenu de ces
évaluations reflète une certaine vision qui
n’est pas forcément consensuelle ou parta-
gée par l’ensemble des parties «, suggérant
une approche plus équilibrée entre les deux
« générations des droits de l’homme «.
La CNCPPDH a plaidé, dans ce sens, pour
un développement des «canaux de  com-
munication avec les représentations diplo-
matiques des pays auteurs des rapports ou
les ONG concernées, afin de porter à leur
connaissance toute  information utile sur le
développement et les réalisations opérées
dans le  domaine des droits de l’homme en
Algérie». 

H. R.

DERNIER RAPPORT DE LA CNCPPDH

Plaidoyer pour un débat démocratique
et plus de transparence

Signataires de la
convention des Nations
unies de lutte contre la
corruption, l’Algérie a
toujours mené une

guerre acharnée contre
ce fléau. Pour le

ministre de la Justice,
garde des Sceaux,

Tayeb Louh, le combat
contre la corruption est

perpétuel. 

C hiffres à l’appui, il a
affirmé que les juridic-
tions compétentes ont

été saisies (entre 2013 et 2016)
de 3 405 affaires de corruption
qualifiées de «dangereuses».
«La lutte contre la corruption
n’est pas une campagne
conjoncturelle, mais un travail
mené sur le terrain au quotidien
avec la participation de tous les
secteurs de l’Etat», a affirmé le
ministre, soulignant que l’ac-
tion publique avait déjà été
mise en mouvement dans plu-
sieurs affaires de corruption et
«la justice suit son cours». 
Dans une allocution en marge
de la cérémonie d’installation
de Brahim Kherrabi en qualité
de procureur général près la
cour de Tipasa, le garde des
Sceaux a assuré que la lutte ne
se limite pas à l’aspect répres-
sif, mais repose aussi sur la
transparence dans la gestion
des affaires publiques. Pour
une lutte efficace, il a préconisé
la nécessité de relancer la loi
relative à la déclaration du

patrimoine et d’associer les
citoyens à la lutte contre ce
fléau. Le ministre a considéré
que l’approfondissement des
réformes initiées par le prési-
dent de la République a permis
à la magistrature de lutter
contre les crimes sous toutes
leurs formes, notamment ceux
portant atteinte à l’économie
nationale. 
Concernant les 3 405 affaires
de corruption enregistrées entre
2013 et 2016, le ministre a
expliqué que les ministères
publics ont mis en mouvement
l’action publique contre les
auteurs de «faits graves», ajou-
tant que la justice suivra son
cours conformément à la loi,
sans donner plus de détails sur
ces affaires. La consolidation
du secteur de la justice se pour-

suit par l’introduction dans le
nouveau plan du gouverne-
ment, adopté récemment par le
Parlement, de mécanismes
«plus efficaces de la politique
de prévention contre le crime
de corruption», à la faveur de
«l’intensification de la coordi-
nation entre les instances et les
services de l’Etat en matière de
lutte contre les crimes finan-
ciers et économiques», a-t-il
ajouté. 
Pour la mise en œuvre du pro-
gramme du président de la
République, il est prévu dans le
cadre du plan d’action du gou-
vernement de renforcer les dis-
positifs juridiques et réglemen-
taires régissant la vie publique
et les différents services, souli-
gnant l’impératif d’accorder
«un intérêt particulier à l’appli-

cation de la loi relative à la
déclaration de patrimoine et à
la redynamisation du contrôle
visant à assainir le climat au
sein des entreprises». Pour ce
faire, le ministre de la Justice a
plaidé pour un développement
«efficace et transparent» en
faveur de tous les Algériens,
loin des comportements «illé-
gaux, illicites, voire immo-
raux», soulignant la nécessité
de «définir les obligations inhé-
rentes à la fonction publique et
aux services spécialisés afin de
préserver la neutralité et la
transparence de l’administra-
tion». 
Le secteur de la justice avance
à «pas sûrs» vers la consolida-
tion du pouvoir judiciaire après
la récente révision de la Consti-
tution, ce qui permettra de
mieux répondre aux préoccupa-
tions nationales, de s’adapter
aux développements de l’Etat
algérien et de réaliser ses aspi-
rations à des institutions consti-
tutionnelles stables, fortes et
efficaces. 
Louh a estimé que le secteur de
la justice était le «médiateur»
dans la réalisation de ces objec-
tifs, notamment en ce qui a trait
à la protection des droits de
l’homme et à la garantie des
libertés fondamentales dans le
cadre de la loi, se disant opti-
miste quant à l’aptitude de la
justice à adopter avec les nou-
veaux contenus constitution-
nels, en assurant la qualité de
l’action judiciaire et des ser-
vices prodigués aux citoyens.

Z. M.

LOUH AFFIRME QUE LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION
N’EST PAS CONJONCTURELLE 

Plus 3 400 crimes économiques
durant ces trois dernières années 



a LA UNE

LE JEUNE INDÉPENDANT # 5827 DU SAMEDI 15 JUILLET 2017

4aloRs qu’uN
sommet est pRévu
eN Russie fiN juillet
Le dollar et la Chine
dopent légèrement le
baril
deux faCteuRs déterminants ont
créé une nouvelle tendance haussière
sur les cours du brut. La monnaie
américaine affaiblie pour diverses
raisons, et le réveil brutal de la
demande chinoise. Deux faits qui ont
dopé les cours, bien que cela reste très
fragile sur le moyen terme. Les
analystes demeurent encore prudents
sur cette situation. Hier vers 10h
GMT, le baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en septembre
valait 48,65 dollars sur
l’Intercontinental Exchange (ICE) de
Londres, en hausse de 23 cents par
rapport à la clôture de jeudi.
Dans les échanges électroniques sur le
New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet
crude» (WTI) pour le contrat d’août
gagnait 22 cents à 46,30 dollars. Soit
une hausse de près de deux dollars sur
la semaine, ce qui est énorme vu la
conjoncture internationale et les
circonstances défavorables du
marché.
Selon des analystes, le WTI comme le
Brent ont été aidés par la petite santé
du dollar, mais il faut noter que la
hausse de la production, aussi bien
aux Etats-Unis que pour l’OPEP
(Organisation des pays exportateurs
de pétrole), met un plafond aux prix
qui ne dépassent pas les 50 dollars. La
faiblesse du dollar, qui sert de
monnaie d’échange au WTI comme
au Brent, rend le pétrole plus attractif
pour les investisseurs utilisant
d’autres devises pour en acheter.
Pour le cabinet conseil PVM, «les
craintes de surproduction ont été
passées sous le tapis car les acteurs de
marché se sont focalisés sur la
demande chinoise qui grimpe». Un
regard sur les dernières données
fournies par les Douanes chinoises
montre une hausse significative des
importations au premier semestre de
cette année par rapport à l’année
dernière. La soif d’or noir est encore
bien présente chez le géant chinois,
dont la demande est redevenue plus
forte que jamais avec près de 9
millions de barils par jour.
Cependant, il faut également mettre
en évidence que le rebond des prix n’a
pas été influé par le dernier rapport
pessimiste de l’Agence Internationale
de l’Energie. 
Cette dernière a accusé certains pays
de l’OPEP de faible adhérence à leur
accord de limitation, en pointant du
doigt les productions de la Libye, de
l’Irak et du Nigéria. S’il est vrai que
la production américaine, du schiste
notamment, met de la pression sur le
marché et les cours, des experts
pensent que d’autres pays du cartel
n’ont pas totalement respecté la
discipline de l’accord et les
limitations des quotas.
Le rééquilibrage du marché se fait
attendre et l’AIE n’a pas tort de
recommander de la patience. Son
dernier rapport revoit à la hausse ses
prévisions de la croissance de la
demande mondiale, alors que l’OPEP
prévoit une baisse de la demande pour
sa production en 2018. 
Le cartel est optimiste, en dépit de
tout ces aléas. Rappelons qu’une
réunion est prévue fin juillet à Saint-
Pétersbourg, en Russie, entre des
ministres des pays membres de
l’OPEP et leurs homologues de pays
non affiliés mais engagés dans
l’accord de Vienne sur la limitation de
la production.

H. R.

il a suffi de quelques semaines
pour que les prix du ciment bais-
sent considérablement. Actuelle-
ment, le sac est vendu entre 500
et 700 DA contre une moyenne
de 1 000 DA auparavant. Selon
un communiqué du ministère de
l’Industrie et des Mines, cette
baisse est due essentiellement
aux mesures de lutte contre la
spéculation prises dernièrement
par le ministre Mahdjoub Bedda.
Le plus surprenant dans cette
baisse, c’est qu’elle est expliquée
par la mise à la retraite de plu-
sieurs responsables de groupes
publics, accusés d’être à l’origine
de la spéculation. 
Ainsi le communiqué officiel ne
fait pas mystère de cette spécula-
tion. 
«Depuis quelques jours, les prix
du ciment ont sensiblement bais-
sé au niveau des différents points
de vente à travers le territoire
national, et ce, grâce aux récentes
mesures prises par le ministre de

l’Industrie et des Mines, Mahd-
joub Bedda, à travers notamment
la mise à la retraite de quelques
responsables de groupes publics.
Ce qui a commencé à régler
quelques problèmes liés notam-
ment à la spéculation», précise la
même source.
Ces changements «ont réduit sen-
siblement la spéculation qui
régnait sur le marché», souligne
le ministère qui avance que cette
tendance baissière sera mainte-
nue après les conclusions des tra-
vaux du groupe de travail installé
par M. Bedda à cet effet. 
Ce groupe de travail «aura à défi-
nir avec exactitude les problèmes
de cette filière» et permettra de
mettre en place une nouvelle
dynamique pour le Groupe indus-
triel des ciments d’Algérie
(GICA), avance le communiqué.
Le groupe GICA, sous l’égide de
sa tutelle le ministère de l’Indus-
trie et des Mines, a décidé de
mettre en place une charte des

clients qui régira la relation entre
les entreprises de ciment et leurs
partenaires, et ce, dans le but de
«lutter efficacement contre la
spéculation et d’améliorer l’ap-
provisionnement en ciment des
entreprises de réalisation et des
distributeurs agréés».
Cette nouvelle stratégie de
contrer la spéculation a été
annoncée lors de la journée
portes ouvertes organisée mardi
dernier par le groupe GICA à
Chlef, rappelle le ministère, qui
précise que la cimenterie de
Chlef a connu des dysfonctionne-
ments dans la distribution de ce
matériau ayant privé les entre-
prises locales de leurs quotas de
ciment depuis décembre 2016.
En fait, depuis 2016, poursuit le
ministère, l’Entreprise des
ciments et dérivés de Chlef
(ECDE-Chlef) «a connu des dys-
fonctionnements dénoncés à
maintes reprises par la Chambre
de commerce et d’industrie de
Chlef. Ce qui avait conduit au

limogeage du Pdg de l’ECDE de
Chlef en juin 2017». L’organisa-
tion de cette journée, sous l’égide
du ministère, à Chlef «se veut
être une occasion de réaffirmer la
volonté des pouvoirs publics de
mettre un terme à la spéculation
qui touche cette filière» et de
réaffirmer la volonté du Groupe
GICA de nouer des relations
commerciales basées sur la
confiance dans le respect de la
transparence, note encore le com-
muniqué. 
Pour rappel, le Groupe GICA
compte augmenter sa production
à 20 millions de tonnes/an de
ciment à l’horizon 2019-2020
grâce aux projets d’extension de
trois cimenteries et au lancement
de deux nouvelles usines. 
Il s’agit des projets d’extension
des cimenteries de Chlef, d’Aïn
El Kebira et de Zahana, et du lan-
cement de deux nouvelles unités
à Sigus (Oum El Bouaghi) et à
Béchar.

R. N. 

BACCALAURÉAT

Les résultats
seront annoncés

le 25 juillet 
les Résultats du baccalauréat seront annoncés le 25 juillet en
cours sur le site de l’Office national des examens et des concours
(ONEC), a fait savoir la ministre de l’Education nationale, Nouria
Benghebrit, précisant que les inscriptions universitaires sont prévues
du 1er au 16 août prochain. «L’annonce des résultats du baccalauréat
pour l’année scolaire 2016-2017 sera unifiée pour les deux sessions et
aura lieu 25 juillet en cours», a indiqué Mme Benghebrit dans un mes-
sage adressé aux candidats de la session spéciale du baccalauréat. Le
ministère de l’Education nationale avait précédemment fait savoir que
les résultats seraient connus fin juillet alors qu’ils étaient initialement
prévus pour le 15 du même mois 104 036 candidats passent, à partir de
jeudi, les épreuves de la session spéciale du baccalauréat à travers 299
centres d’examen dans le pays. R. N. 

ELECTRICITÉ

Nouveau pic
de consommation
enregistré jeudi

la CoNsommatioN nationale en énergie électrique a enregistré
jeudi après-midi un nouveau record, suite aux fortes chaleurs au
nord du pays, a indiqué le groupe Sonelgaz dans un communiqué.
«L’opérateur du système électrique a enregistré un nouveau record
en termes de puissance électrique appelée sur le réseau national, le
jeudi 13 juillet, de 13 561 MW à 14h30», précise la même source.
Ce nouveau pic de consommation représente une hausse de 5,6%
par rapport à la demande maximale enregistrée en été 2016, ajoute
le communiqué. Une autre pointe de 13 390 MW a également été
enregistrée le 12 juillet à 14h45, soit une hausse de 3,1% par rapport
à l’été 2016. «La consommation électrique est fortement liée à la
hausse des températures», rappelle Sonelgaz qui prévoit de nou-
velles pointes de consommation durant cet été. Néanmoins, elle
conseille fortement «la modération» dans la consommation de
l’énergie électrique, particulièrement entre 13h00 et 16h00 et entre
20 h et 23 h. R. N.

Le ministère de la Formation et
de l’Enseignement

professionnels et la société
Peugeot Algérie ont procédé à la
signature d’une convention de

partenariat portant sur le
développement des filières de
formation liées à l’après-vente
automobile selon les exigences

et standards internationaux.

s’ exprimant lors de la cérémonie de
signature de la convention qui
s’est tenue à la direction générale

de Peugeot Algérie avant-hier, le ministre de
la formation et de l’Enseignement profession-
nels, Mohamed Mebarki, a fait savoir que
l’objectif de ce partenariat est de «renforcer la
relation entre l’entreprise et les établissements
de la formation professionnelle à travers un
programme de collaboration durable afin
d’assurer l’adéquation de la formation avec

les exigences de l’emploi». M. Mebarki a
indiqué que «50 points de Peugeot seront
concernés par cette convention de partena-
riat», qui sera «une véritable opportunité à sai-
sir pour son département afin d’assurer un

accompagnement efficient des diplômés
visant leur insertion professionnelle. Il a pré-
cisé que la signature de cette convention s’ins-
crit «dans le cadre des préparatifs pour la pro-
chaine rentrée de la formation professionnelle,
prévue en septembre prochain, afin de
répondre à la forte demande des jeunes dési-
reux de se former dans la maintenance auto-
mobile». En visitant le centre de formation
professionnelle ITEEM à Oued Smar, le
ministre a mis l’accent sur la nécessité de la
formation des formateurs dans les spécialités
de la maintenance du véhicule, la carrosserie,
la peinture, le magasin et toute nouvelle spé-
cialité identifiée dans le domaine.
Pour sa part, le directeur général de Peugeot
Algérie, Yves Peyrot des Gachons, a souligné
la nécessité d’investir dans la formation des
jeunes, notamment avec la technologie «qui
évolue à grande vitesse» dans le domaine
automobile et de continuer à «nouer des liens
de partenariat avec les pouvoirs publics dans
l’intérêt des deux parties».

S. T.

SERVICE APRÈS-VENTE DANS LE SECTEUR AUTOMOBILE

Convention entre le ministère
de la Formation et Peugeot Algérie 

CIMENT

Baisse sensible des prix
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5 tizi ouzou 
La Protection civile
a vaincu les feux 
les vaillaNts et valeureux
éléments de la Protection civile de la
wilaya de Tizi Ouzou, après une lutte
acharnée de plusieurs jours, ont fini
par vaincre les feux et les pyromanes.
La situation, au cours de la fin de
journée de jeudi dernier, s’est
présentée ainsi : départ de 41 feux
dont 10 d’une grande importance.
Selon le bulletin d’information de la
cellule de communication de la
Protection civile dirigée par le
capitaine Bouchakour, tous les feux
ont été éteints. Quant aux localités les
plus touchées, ce sont Tizi N’tletha,
Abi-Youcef, Mâatkas, Ifigha, Timizart,
Ouaguenoun, Aït-Yahia, Amechras et
Draâ El-Mizan. La cellule de
communication de la Protection civile
note également que deux personnes
ont été incommodées par l’inhalation
de la fumée. Il a fallu les évacuer vers
l’hôpital d’Azazga où elles ont été
prises en charge par les équipes
médicales. Quant aux dégâts, leur
évaluation suit toujours son cours.
Cependant, vu le nombre important
des feux, et surtout leur ampleur, les
dégâts ne peuvent être que
considérables. Nous jugeons utile de
rappeler qu’un homme de 64 ans a été
mortellement brûlé à Draâ El-Mizan. 
Deux autres personnes de cette même
région ont été grièvement brûlées.
Signalons enfin que les éléments de la
Protection civile maintiennent toujours
le niveau de vigilance élevé. Pour
preuve, toutes les équipes sont restées
mobilisées au niveau des localités
ayant été sévèrement touchées par les
feux. Il convient de signaler aussi
l’installation d’une cellule de veille au
cabinet du wali, chargée du suivi des
opérations de lutte contre les feux.
Cette cellule de veille est composée
des équipes des services des forêts, de
la Protection civile, des travaux
publics, de l’énergie, la Sonelgaz, des
ressources en eau et de l’ADE.

S. T.

foRêt de
mekHaldia
(tissemsilt) 
Un incendie ravage plus
de 10 hectares

uN iNCeNdie, qui s’est déclenché
jeudi dernier au niveau de la forêt de
Mekhaldia, commune de Lerdjam
(Tissemsilt), a causé la destruction de
plus de 10 hectares d’arbres forestiers,
ont indiqué hier des services de la
Protection civile de cette wilaya.
Le sinistre, qui a duré plus de 4 heures,
a détruit des pins d’Alep, a indiqué la
même source, ajoutant que les
éléments de la protection civile, avec
l’aide d’éléments de la division des
forêts de la daïra de Lardjam, ont
réussi à circonscrire l’incendie dans la
soirée de jeudi. Cette intervention a
permis de sauver la superficie restante
de cette forêt située à 4 kilomètres de
chef lieu de daïra de Lerdjam et qui se
caractérise par la densité de sa
végétation. La Protection civile a
signalé que 25 agents de la protection
civile et de la division des forêts de la
daïra de Lerdjam ont été déployés pour
venir à bout de cet incendie avec la
mobilisation d’un camion anti-
incendie et 4 véhicules 4X4 à citernes
pour l’intervention rapide dans les
endroits au relief difficile.
Il est à signaler que la conservation
des forêts de la wilaya de Tissemsilt a
mis en place, en coordination avec
plusieurs autres instances, des moyens
humains et matériels.

R. N.

uN iNCeNdie a ravagé avant-hier près de
12 hectares de bois à Djebel El-Ouahch.
Les pompiers de Constantine ont réussi à
éteindre le feu qui menaçait, à la faveur des
pics de chaleur qu’a connus toute la région,
de s’étendre sur une grande partie du patri-
moine forestier dont jouit la capitale de
l’Est. La cellule de communication de la
Protection civile a annoncé que près de 12
hectares de bois ont été ravagés par le feu. 
Trois hectares de pins pignon et d’eucalyp-
tus, deux espèces très répandues dans la
région, et neuf hectares de jungle consti-
tuée d’une riche flore ont été calcinés. Les
soldats du feu ont toutefois réussi à sauver
près de 90 hectares de bois, a soutenu la
même source.
La direction de la Protection civile de la
capitale de l’Est a mobilisé pour cette opé-
ration d’importants moyens humains et
matériels. Ainsi, huit camions-citernes un
bus, deux ambulances et deux véhicules de
transmission ont été mis à la disposition
d’une cinquantaine de pompiers dont trois
officiers et deux sous-officiers, apprend-on

de même source. Un renfort qui mettra tout
de même plus de douze heures pour arriver
à bout du sinistre qui, fort haussement, n’a
fait aucune victime.
La forêt de Djebel El-Ouahch, considérée,
à l’instar de celle d’El Méridj, comme le
poumon de Constantine, s’étale sur une
superficie de 4 500 hectares. Très riche en
végétaux rares, près de 1 500 espèces de
flore y cohabitent dans un milieu où l’eau
n’est guère une denrée rare et qui constitue
aussi un gite pour plusieurs dizaines d’es-
pèces animales, notamment d’oiseaux. 
Dans les années 1980, une variété de près
de 3 000 espèces végétales constituait sa
flore. Les services de la conservation des
forêts donnent aujourd’hui le chiffre de 1
500 espèces. Des centaines de végétaux ont
été ravagés depuis au moins trois décennies
par divers facteurs, dont le pillage et les
feux de forêt, nous dit-on.
L’actuel chef de l’exécutif de la wilaya
semble toutefois porter un intérêt particu-
lier à ce patrimoine. Pour preuve, il n’a pas
manqué d’inscrire dans l’agenda de ces

projets pour la ville l’(ré)aménagement
d’une demi-douzaine d’espaces forestiers
dans l’objectif de relancer l’écotourisme. 
Dans ce contexte, Kheireddine Saïghi, res-
ponsable de la protection de la faune et de
la flore à la Conservation des forêts de
Constantine, a récemment précisé que le
patrimoine forestier de la capitale de l’Est
devrait compter prochainement cinq forêts
récréatives. Les dossiers sont actuellement
«en cours de validation» à la direction
générale des forêts pour la création d’es-
paces récréatifs dans les forêts d’El Baâ-
raouia dans la commune d’El Khroub, d’El
Mountazah à Aïn Smara, de Hadj Baba au
lieu dit 7e km, de Bekira dans la localité de
Hamma-Bouziane et d’Aïn Bornaz à Aïn
Abid. Ces nouveaux espaces de détente
pour les habitants du Constantinois renfor-
ceront celui de la forêt d’El Meridj à El
Khroub. Créé en 2012 sur une superficie de
30 hectares, ce parc accueille chaque week-
end des centaines de familles de la région
en quête d’évasion.

Amine B.

Douze hectares de bois partis
en fumée à Djebel El-Ouahch

des détaCHemeNts de
l’Armée nationale populaire
ont été dépêchés mercredi et
jeudi derniers pour prêter main
forte aux services de la Protec-
tion civile et de la Direction des
forêts afin de maitriser les feux
de forêts qui se sont déclarés au
niveau de plusieurs wilayas du
pays, ainsi que pour évacuer les
habitants des zones touchées
par les flammes et leur prodi-
guer les premiers soins, indique

un communiqué rendu public
hier par le ministère de la
Défense nationale (MDN).
«Suite aux incendies qui se
sont déclarés dans différentes
forêts à travers le pays, causés
par la vague de chaleur ayant
marqué ces derniers jours, des
détachements de l’ANP ont été
dépêchés, les 12 et 13 juillet
2017, pour prêter main forte
aux services de la Protection
civile et de la Direction des

Forêts, afin de maitriser les
feux au niveau des wilayas de
Tizi Ouzou, Blida,
Médéa,Tlemcen, Relizane et
Jijel, ainsi que pour évacuer les
habitants des zones touchées
par les flammes et leur prodi-
guer les premiers soins», note
la même source.
Dans le cadre de la lutte contre
la contrebande et la criminalité
organisée, des unités des
Garde-côtes «ont déjoué, à

Oran (2èmeRM) et Annaba (5e
RM), des tentatives d’émigra-
tion clandestine de 51 per-
sonnes à bord d’embarcations
de construction artisanale». 
Par ailleurs, des éléments des
garde-frontières «ont mis en
échec à Souk-Ahras, Tébessa et
El-Tarf (5e RM), des tentatives
de contrebande d’une quantité
de carburant s’élevant à 9 884
litres», conclut le communiqué
du MDN. T. R.

L’ANP sur le terrain avec la Protection civile
et la Direction des forêts 

l es wilayas les plus tou-
chées par les feux de
forêts sont Béjaia, Tizi

Ouzou, Sétif, Médéa, Skikda, a
précisé la Direction générale
des forets (DGF). Ces incen-
dies, ajoute cette dernière, ont
parcouru 372 hectares de
forêts, 594 hectares de maquis
et 535 hectares de broussaille,
soit une moyenne de 46 foyers
par jour et une superficie de
470 hectares par foyer.
La DGF a précisé, par ailleurs,
que durant la période du 1er
juin au 12 juillet, il a été enre-
gistré 550 foyers d»incendie
ayant parcouru une superficie
totale de 2 580 hectares.
La Protection civile a égale-
ment établi un bilan dans lequel
elle annonce que 378 hectares
de forêts ont été parcourus par
31 incendies à travers le terri-
toire national en seulement 24
heures. Ces incendies ont causé
la perte de 6 714 arbres frui-

tiers, 3 110 bottes et 43 palme-
raies. 
Sur les 378 hectares (ha) de
forêts partis en fumée durant la
journée du 11 juillet 2017,
163,5 ha ont été ravagés dans la

wilaya de Médéa, suivie de
celle de Tizi Ouzou avec 113 ha
perdus, selon les précisions
révélées par le sous-directeur
chargé des statistiques et de
l’information, le colonel
Achour Farouk.
S’agissant des pertes en arbres
fruitiers, la wilaya de Tizi
Ouzou se situe en pole position
avec 3 620 arbres dévastés, sui-
vie de celle de Skikda avec 1
946 arbres perdus, a-t-il ajouté.
Outre les feux de forêts, 19
incendies ont affecté 110,5 ha
de maquis et 132 ha de brous-
sailles, tandis que les pertes en
récoltes ont concerné 129 ha de
blé et 4 autres d’orge, a précisé
le même responsable, insistant
sur le facteur de la prévention
pour limiter les dégâts sur le
patrimoine forestier et autre.
Il s’agit, selon lui, de prévoir
notamment des actions de
désherbage et d’ouvrir des
pistes au niveau des sites

concernés afin de faciliter les
opérations d’intervention des
éléments de la Protection civile
en cas d’incendies, notant que
la «préoccupation première
consiste à s’assurer de la sécu-
rité des citoyens résidant dans
le périmètre des feux».
«L’estimation réelle des incen-
dies ne réside pas dans les
foyers des incendies mais dans
les périmètres parcourus», a-t-
il souligné, insistant sur la
conjugaison des efforts de l’en-
semble des acteurs impliqués
face aux incendies, en premier
lieu les citoyens «conviés à
adopter des comportements
civiques». 
Notons que Météo Algérie a
déjà émis des BMS canicule où
elle avait annoncé que des pics
de chaleurs seraient atteints.
Ces pics frôlent 50° C dans plu-
sieurs wilayas, notamment
celles du sud et de l’intérieur
du pays. T. R.

LES PICS DE CHALEUR ONT FRÔLÉ 50° C DANS PLUSIEURS WILAYAS 

Plus de 1 500 hectares ravagés
par le feu en une semaine

Plus de 1 500 hectares ont été ravagés par les feux de forêts durant la semaine du 6 au 12 juillet
dans plusieurs wilayas du pays, selon un bilan établi par la Direction générale des forets. Rien que
pour les dernières 24 heures, près de 400 hectares de forêts ont été parcourus par 31 incendies

à travers le territoire national, apprend-on dans un bilan de la Protection civile. 
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6
REMERCIEMENTS
Les familles Saida-
ni et Hank tiennent
à remercier tous

ceux et toutes celles
qui ont compati à
leur douleur et
assisté à l’enterre-
ment de leur cher

enfant 

ABDERAHIM

Ils demandent à
tous ceux qui l’ont connu d’avoir une pieuse

pensée en sa mémoire.
Que Dieu Tout-Puissant accorde à notre cher
enfant Sa sainte miséricorde et l’accueille en

Son vaste paradis.

A Dieu nous appartenons et à Lui 
nous retournons.

Le Jeune Indépendant du 15/07/2017/ ANEP N° 517886

Terrain
Vend 2 lots de terrain 235 m2 à Bordj El Kiffan avec

acte et livret foncier .

100 000 da le m2 

Tel : 0550425573



E
t de souligner qu’«aucune base amé-
ricaine ne sera présente en Irak après
l’échec des USA à offrir leur aide aux

Irakiens et ce, contrairement à la République
islamique iranienne, qui a soutenu les Ira-
kiens moralement et militairement», selon
l’agence d’informations iraniennes Tasnim.
Al Kaldani a affirmé que «les frères de la
République islamique d’Iran ont répondu à
l’appel du gouvernement irakien et lui ont
fourni tout le soutien moral et militaire. Ils
ont envoyé des conseillers militaires, dirigés
par le moujahed Qassem Soleimani. Ce der-
nier a énormément contribué à la formation
des Irakiens et il était toujours présent sur la
première ligne de front, offrant son expé-
rience militaire au hachd alchaabi». Et de

poursuivre: «Les Irakiens n’oublieront pas la
RII qui a offert toutes formes de soutien et
qui a perdu un certain nombre de martyrs
dans les territoires irakiens», soulignant que
«notre devoir en tant qu’Irakiens est de la
remercier et d’exprimer notre gratitude
envers elle».    «Les victoires remportées par
les forces armées irakiennes et les hachd
alChaabi reflètent une image très positive du
peuple irakien, elle prouve que ce peuple est
capables de se libérer lui-même et de résis-
ter. Aussi elle adresse un message à certains
pays hostiles à l’Irak et à d’autres qui veu-
lent construire des bases en Irak à savoir: les
hachd et les forces irakiennes n’ont besoin
de personne. Ces forces ont réussi à  élimi-
ner une des plus puissantes organisations

terroristes, soit Daech, à Mossoul», a-t-il
indiqué. Et d’ajouter que «ces pays veulent
que l’Irak soit faible, mais les Irakiens ont
prouvé qu’ils étaient capables avec leurs
enfants et leurs femmes de libérer de vastes
zones du territoire irakien». 
Et de conclure : «Les troupes américaines
n’ont pu libérer pas même un pouce du terri-
toire irakien. Au contraire, l’alliance US
avait un impact négatif sur les forces du
Hachd dans certains cas. Seuls les Irakiens
ont libéré leur territoire, sachant que  le gou-
vernement irakien a demandé aux USA de
les soutenir quand  Daech a occupé Mossoul
et un certain nombre de provinces, mais les
USA n’ont fourni aucune aide à l’époque».

R. I.

mONDE 7

LE JEUNE INDÉPENDANT # 5827 DU SAMEDI 15 JUILLET 2017

LES RÉSISTANTS CHRÉTIENS IRAKIENS 

«L’Iran nous a soutenu quand
les USA nous ont tourné le dos»

Le commandant en chef du bataillon des Masihiyiines ou des Chrétiens, qui combat  sous la
bannière du groupe paramilitaire des Hachd al chaabi, Ryan Salem Al Kaldani, a affirmé  que « la

libération de l’Irak s’est réalisée grâce aux mains irakiennes ». 

le seCRétaiRe général du Hezbollah Sayed Hassan
Nasrallah a salué «la grande victoire contre Daech à Mos-
soul», estimant que «ce n’est pas seulement une victoire
pour le peuple irakien mais pour tous les peuples qui ont
pâti» avec ce groupe terroriste. S’exprimant lors d’une
intervention télévisée, diffusée en direct par plusieurs
chaines libanaises, dont la télévision al-Manar, Nasrallah
a énuméré les facteurs de cette victoire «dont il faut tirer
les leçons pour l’avenir pour protéger cette victoire»,
d’après ses termes. Il les attribue tous à la volonté du
peuple irakien et personne d’autre. Il a cité entre autre, le
décret religieux (fetwa) de la haute référence religieuse en
Irak, le grand ayatollah Ali Sistani, qui a appelé toutes les
composantes du peuple irakien à combattre Daech,
lorsque celui-ci s’est emparé en 2014 des deux tiers du
territoire irakien. Selon le numéro un du Hezbollah, l’uni-
té du peuple irakien, toutes communautés et tribus
confondues a aussi joué un rôle décisif dans cet exploit.
Saluant plus précisément «les religieux et les dirigeants
sunnites qui ont joué un rôle important pour faire avorter
la zizanie laquelle voulait présenter le conflit comme

étant entre Sunnites et Chiites».  «Le fait de ne pas avoir
écouté les voix de l’étranger qui voulait faire désespérer
aussi les Irakiens en leur suggérant qu’ils ne pourront pas
lutter contre Daech», constitue selon Nasrallah l’un des
facteurs de cette victoire. Le chef de la résistance antisio-

niste libanaise a rappelé les positions des responsables
américains qui avaient, au lendemain de l’invasion de
Daech prévu des dizaines d’années pour l’éradiquer.
«C’était claire qu’ils parlaient au nom de leurs propres
intérêts et non ceux du peuple irakien», a-t-il commenté.
Rappelant aussi que c’est bien l’ancienne administration
américaine qui avait créé ce groupuscule terroriste. Selon
lui, celle-ci n’a rallié la lutte contre Daech que pour
confisquer au peuple irakien son exploit de l’avoir vaincu.
Le SG du Hezbollah n’a certes pas oublié de rendre hom-
mage à la République islamique d’Iran qui «a accouru
pour prêter main forte au peuple irakien, via entre autre
les gardiens de la révolution». Sur les questions libanaises
internes,  Nasrallah s’est arrêté sur la question du vote de
la loi électorale. Mais il s’est attardé sur celle de la pré-
sence des réfugiés syriens au Liban, qui est «devenue un
fardeau aussi bien pour les Libanais que pour les Syriens
aux mêmes», en appelant le gouvernement libanais à
négocier leur retour avec le gouvernement syrien, «à
condition que ce soit toujours un retour volontaire et non
obligatoire».               R. I.

HASSAN NASRALLAH : 

La victoire de Mossoul est celle du peuple
irakien et non des Américains

doNald tRump :
«Le cessez-le-feu en Syrie
prouve la réussite des
entretiens avec Poutine»

le pRésideNt américain Donald
Trump a déclaré qu’il aimerait inviter
Vladimir Poutine à la Maison-Blanche,
mais, selon lui, ce temps n’est pas encore
venu, a annoncé la chaîne de télévision
américaine CNBC. Répondant, au cours
d’une conversation à bord de l’avion
présidentiel à destination de Paris, à la
question de savoir s’il inviterait le
Président russe à la Maison-Blanche, M.
Trump a déclaré qu’il le ferait «quand
l’heure sera venue». Il a précisé: «Je ne
pense pas que c’est le bon moment, mais
la réponse est oui, je le ferai». Trump a
également noté qu’il pourrait facilement
gagner le soutien des Américains s’il
refusait de négocier avec Vladimir
Poutine, mais, d’après le numéro un
américain, ce ne serait pas intelligent
d’agir de la sorte. «Soyons des personnes
raisonnables, pas des gens stupides. La
chose la plus facile pour moi serait de
vous dire que je ne l’inviterai jamais.
Nous ne parlerons jamais à la Russie.
Dans ce cas tous mes amis au Congrès
diront, oh, il est si merveilleux, il est si
merveilleux», a lancé le Président. «Si
vous ne dialoguez pas, c’est que vous
devez être fous», a souligné M.Trump,
ajoutant qu’il souhaitait faire «de grandes
affaires avec la Russie». Plus tôt
aujourd’hui, lors d’une rencontre avec le
Président français Emmanuel Macron à
Paris jeudi, Trump a déclaré que le
cessez-le-feu décrété en Syrie en accord
avec Vladimir Poutine était la preuve que
le dialogue fonctionnait. A l’occasion de
sa visite à Paris sur l’invitation de son
homologue français Emmanuel Macron,
Donald Trump a estimé que l’instauration
et le maintien du cessez-le-feu dans le
sud de la Syrie prouvait que le dialogue
entre les États Unis et la Russie évoluait
dans la bonne direction, abordant,
notamment, sa récente rencontre avec
Vladimir Poutine en marge du sommet du
G20. R. I.



L
a cérémonie d’ouverture de cette
manifestation a été marquée par un
carnaval, organisé au niveau du

nouveau parc d’attraction, Mostaland qui
a ouvert ses portes à cette occasion. Ce
défilé a vu la participation de 700 per-
sonnes entre comédiens, représentants
d’associations et coopératives théâtrales
de différentes wilayas du pays, vêtus de
costumes traditionnels, de costumes de
scène et brandissant divers accessoires uti-
lisés dans les représentations théâtrales.
Le carnaval a été également marqué par
un défilé de la clique et par une fantasia,
riche en couleurs et sons. Le public a lon-
guement ovationné le passage des diffé-
rentes troupes et participants à ce carna-
val.
Le programme d’ouverture du FNTA s’est
ensuite poursuivi, à la maison de la culture
Ould Abderrahmane Kaki avec la présen-
tation d’un montage théâtral musical du
metteur en scène Cheikh Mohammed
Amine et produit par le commissariat du
festival.
Cette œuvre théâtrale, interprétée par 36
comédiens décrit, en l’espace d’une cin-
quantaine de minutes, l’histoire du festival
de Mostaganem, lancé en 1967. L’œuvre
rend un vibrant hommage aux personnali-
tés qui ont pris en main le plus vieux fes-
tival arabe et africain. Il s’agit, entre
autres du regretté Si Djillali Benabdelha-
lim, Ghali Boudraf, Belkacem Belkhelouf,
Harrag Bennourine et autres.
Il s’agit d’un montage poétique lyrique
ponctué de danses et mouvements choré-
graphiques et d’extraits de la fameuse
pièce d’Ould Abderrahmane Kaki 132
ans. Outre les figures du 4ème art natio-
nal, la cérémonie d’ouverture a été mar-
quée par la présence du directeur du festi-
val du théâtre arabe du Caire Amara
Fouad Mahmoud Douara et la directrice

du festival international du théâtre juvéni-
le de Charm El-Cheikh.
50e édition du festival national du théâtre
amateur enregistre la participation de 10
troupes en compétition. Un jury composé
de Charef Arkani (président), Mourad
Bouchehir (Algérie) Zidane Abderrahma-
ne (Maroc) et Nader El Guenna (Palesti-
ne) devra évaluer les travaux qui seront en
compétition. Dix autres troupes sont pro-
grammées hors compétition, en plus de
trois formations étrangères, invitées
d’honneur, venant de France, de Tunisie et
d’Espagne. La compétition officielle se
déroulera sur la scène de la maison de la
culture alors que les autres spectacles Off
sont prévus au théâtre régional Si Djillali
Benabdelhalim, dans les communes de

Stidia, Ain Tedèlès, au niveau du théâtre
El Moudja ainsi que dans les théâtres
régionaux d’Oran et de Mascara et à la
maison de la culture de Relizane. Une
série de conférences est programmée en
marge de cette manifestation dont le par-
cours du festival de théâtre amateur, l’ex-
périence de théâtre amateur en Europe
ainsi que le théâtre palestinien invité du
festival. Une convention sera signée à
l’occasion de la dernière conférence entre
le commissaire du FNTA et la ligue pales-
tinienne d’arts et de théâtre. Par ailleurs,
plus de 70 stagiaires de troupes amateurs
de plusieurs wilayas du pays participeront
à quatre ateliers dédiés à la comédie, à
l’expression corporelle, à la chorégraphie
et à la scénographie. R. C.
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MOSTAGANEM 

Coup d’envoi du 50e Festival
national du théâtre amateur
Le coup d’envoi de la 50ème édition du Festival national du théâtre amateur (FNTA) a été donné,
jeudi soir, à Mostaganem en présence des autorités locales, d’un grand nombre d’artistes et

dramaturges et d’un public nombreux.

CiNquaNte timbres ont été traduits de
l’Arabe et du Français vers la langue ama-
zighe dans le cadre d’une convention
signée entre Algérie poste et le Haut-com-
missariat à l’amazighité (HCA), a indiqué
jeudi Bouhanoufa Taher, coordinateur
général de l’atelier de traduction accom-
pagnant la caravane littéraire Mouloud
Mammeri.
L’atelier constitué de sept traducteurs uni-
versitaires a terminé la traduction d’une
anthologie de timbres d’Algérie poste en
vue de leur publication officielle, a précisé
M. Bouhanoufa, en marge des activités à
Annaba de la caravane.
La traduction, a-t-il ajouté, a concerné les
notices des timbres sélectionnés pour leur
symbolique particulière pour l’histoire de
l’Algérie et de ses réalisations, dont le
timbre publié à l’occasion du second anni-
versaire de l’indépendance du pays, le
timbre de l’équipe de football du Front de
libération nationale et autres vignettes
dédiées à de grandes réalisations dont le
métro d’Alger.
Les animateurs de la caravane Mouloud
Mammeri ont honoré jeudi les inscrits à
l’atelier d’enseignement de la langue ama-
zighe à la maison de la culture Mohamed

Boudiaf à l’occasion de la clôture de l’an-
née 2016/2017 de cet atelier. Le secrétaire

général du HCA, Si El Hachemi Assad, a
salué à l’occasion cette initiative qu’il a

qualifiée de “pionnière” en matière d’en-
seignement pour adultes et a réitéré l’en-
gagement du HCA à promouvoir et géné-
raliser l’enseignement de cette langue à
l’intérieur et à l’extérieur des établisse-
ments éducatifs. L’enseignement du tama-
zight pour adultes dans le cadre d’une
convention signée avec l’association d’al-
phabétisation “Iqra” a permis l’ouverture
de sections dans 25 wilayas, a relevé M.
Assad, qui a promis tout le soutien néces-
saire pour les encadreurs de ces sections et
la préparation de programmes scolaires
pratiques spéciaux pour adultes.
L’hommage, qui a concerné 18 jeunes et
jeunes filles inscrits à l’atelier de la langue
amazighe de la maison de la culture d’An-
naba, a donné lieu à de spectacles de
musique, chant et de lectures littéraires
dans le cadre de la célébration du cente-
naire de l’écrivain et anthropologue Mou-
loud Mammeri.
La caravane Mouloud Mammeri poursuit
ses activités par l’animation de rencontres
de présentation des £uvres de cet écrivain
et d’encouragement de l’enseignement de
la langue amazighe avant de quitter Anna-
ba vendredi en destination de la wilaya de
Boumerdès.

CARAVANE MOULOUD MAMMERI À ANNABA

Traduction de 50 timbres dans la langue amazighe

festival de timgad
L’algerino hôte du théâtre
de plein air de l’antique
Thamugadi   

l’aRtiste L’algérino, incontestablement
l’un des chanteurs les plus en vogue du
moment, a enflammé dans la soirée du
mercredi à jeudi le théâtre de plein air de
l’antique Thamugadi, rempli rasibus d’un
public qui en a eu plein les tympans pour
cette 7ème soirée du festival internatio-
nal de Timgad .
Devant des milliers de fans venus de
toutes les régions limitrophes, que les
gradins du théâtre de Timgad ne pou-
vaient contenir, le rappeur marseillais a
embrasé l’atmosphère usant d’un flow
implacable et de rythmes enivrants et
donnant à cette soirée une ambiance qui
fera date dans l’histoire du festival de
Timgad. 
Originaire de Khenchela, L’algerino de
son vrai nom Samir Djoghlal a gratifié
son public des meilleures chansons de
son répertoire, mélange de rap, de hip-
hop, de rai, de reggae et même des
rythmes chaoui. Repris en ch£ur par
l’auditoire,il interprétât des tubes comme
‘‘Je te jure sur la tête de ma mère’’
‘‘bayna’’ ‘‘Wesh dani’’, ‘‘Diggi style’’ ou
encore ‘‘Les menottes’’, un morceau qui
en l’espace de seulement deux mois a été
vu plus de 70 millions de fois sur youtu-
be.
Visiblement ravi par la réaction du
public, L’algerino a affirmé que cette soi-
rée allait rester gravée dans sa mémoire
faisant savoir qu’il va se produire pro-
chainement à Constantine, Alger et Oran
et après la rentrée sociale à Annaba et
Khenchela.
Les organisateurs du festival ont trouvé
beaucoup de difficultés à contenir les
fans désireux de s’approcher un peu plus
près de leur idole.
Un peu plus tôt dans la soirée, les très
talentueux membres du groupe algérien
‘‘ Freeklane’’ ont offert à l’auditoire un
merveilleux voyage musical à l’image
de leur dernier album ‘‘Nomad’’.
Mêlant raï , chaâbi , musique, gnawi
ainsi que des rythmes africains et occi-
dentaux,ils ont entres autres interprété ‘‘
Ya bint el soltane’’ ‘‘ Lala mira’’ ‘‘ Ya
denia’’ ‘‘Esmâou yemawa ya bouia’’.
La huitième et dernière soirée du 39éme
festival international de Timgad aura
principalement en tête d’affiche Cheb
Mami .
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L’Algérie dispose “des
compétences et moyens
nécessaires” à l’aboutissement
de la Stratégie nationale de
réduction de la mortalité
néonatale 2017-2020,  a
déclaré jeudi le représentant de
l’UNICEF à Alger, Marc Lucet.

L
ors d’une rencontre organisée par le
ministère de la Santé, de la popula-
tion et de la réforme hospitalière en

collaboration avec l’Unicef sur la Straté-
gie nationale de réduction de la mortalité
néonatale, le représentant onusien a indi-
qué que l’Algérie disposait “des compé-
tences et moyens nécessaires” pour rédui-
re la mortalité chez cette catégorie qui
représente 80% du taux global de la mor-
talité infantile (16.000 décès/an) à moins
de 20 décès pour chaque 1.000 naissances
vivantes dans le cadre de cette stratégie,
rappelant que l’ensemble des organismes
onusiens accompagnaient le gouverne-
ment algérien à l’effet de réaliser cette
démarche.
Pour atteindre les objectifs de développe-
ment durable tracés par l’ONU pour la
période 2016-2030, le responsable a insis-
té sur l’impératif de fixer les priorités et
d’impliquer tous les acteurs locaux dans le
cadre de cette stratégie en vue de réduire
la mortalité infantile de 16 décès pour
chaque 1.000 naissances vivantes à 12
décès d’ici à 2030, soulignant que “cet
objectif peut être atteint grâce aux moyens
et compétences dont l’Algérie dispose”.
S’agissant de la grossesse pouvant repré-
senter un risque pour la santé maternelle,
M. Lucet a mis l’accent sur la nécessité de
“coordonner les efforts pour assurer une
prise en charge optimale des femmes
enceintes et regagner la confiance du
citoyen en le système sanitaire”. 
De son côté, le superviseur de la Stratégie

nationale de réduction de la mortalité néo-
natale, Pr Djamil Lebane a passé en revue
les grandes lignes de cette stratégie qui a
été préparée à travers la tenue de 
quatre rencontres régionales à Constanti-
ne, Oran, Alger et Ouargla, saluant “les
efforts et réalisations accomplies dans le
domaine de la protection de la santé
maternelle et infantile depuis l’indépen-
dance et les défis qui peuvent être relevés
dans les prochaines années”.
Lors de cette rencontre, les experts ont
fixé les principaux défis à relever notam-
ment “la normalisation des salles d’accou-
chement et la mobilisation de ressources
humaines qualifiées”, insistant sur la
nécessité “d’assurer le suivi et l’évalua-
tion de chaque étape de cette stratégie aux
niveaux local et central, afin d’assurer son
succès, outre la mise en place d’un pro-

gramme de formation et de formation
continue et la spécialisation des médecins
généralistes afin d’assurer une couverture
globale des régions souffrant d’un manque
en médecins spécialistes”.
Ils ont en outre appelé à “la création de
nouveaux services pour permettre aux per-
sonnels spécialisés de s’exercer en matière
de prise en charge des nouveau-nés, de
prodiguer les soins d’urgence aux nourris-
sons souffrant de problèmes de santé dès
les premiers jours de leur naissance, avec
la création d’un réseau spécifique aux
nouveau-nés, dont le taux de mortalité
demeure élevé”.
Pour encourager l’allaitement maternel et
protéger les nouveau-nés souffrant de pro-
blèmes de santé, les experts ont souligné
l’importance de créer des unités “Kangou-
rou”, une expérience menée dans plusieurs

pays ayant prouvé son efficacité. Ces uni-
tés accueillent des nouveau-nés modéré-
ment prématurés ou nécessitant des soins
particuliers avec leur maman, pour main-
tenir le lien parent-enfant et leur éviter une
séparation précoce, mesure qui n’est pas
suivie dans nos services médicaux natio-
naux. 
Les représentants des wilayas ont exprimé
leurs préoccupations dont “le manque de
ressources humaines qualifiées”, mettant
l’accent sur “la saignée provoquée par le
départ à la retraite anticipée des tra-
vailleurs de ce secteur qui a souffert et
souffre toujours d’un grand déficit en
matière de médecins spécialistes et de per-
sonnel paramédical qualifié, outre le
manque de moyens et la dégradation de
l’état des services de maternité, accompa-
gnée d’une hausse du taux de natalité”.

-27ème congrès de l’association mondiale de l’échino-
coccose du 4 au 7 octobre à Alger
La  Société Algérienne de l’Echinococcose Hydatique
(SAEH) que préside le Pr Karima Achour organise le
27ème congrès de l’association mondiale de l’échino-
coccose (WAE), à Alger du 4 au 7 octobre 2017.
D’éminents spécialistes de plus de 30 pays ainsi que

ceux de l’OMS et de la FAO seront présents a cette ren-
contre scientifique d’envergure mondiale.
Les thèmes  de ces journées  porteront sur la Prise en
charge de l’échinococcose Hydatique humaine et anima-
le. Et les Soins associés dans la prise en charge de
l’échinococcose : BPCO, Fibrose, Cancer du poumon.
15ème congrès national de cœliochirurgie - 4 et 5

octobre 2017 - Blida - Algérie
Workshop sur la recherche en cancérologie - 25 au 27
octobre 2017 - Taghit - Algérie
14ème Congrès National d’Hématologie - 26 au 28
octobre 2017 - Constantine - Algérie
6ème journée de chirurgie de l’hôpital militaire - 12
décembre 2017 - Constantine - Algérie

ReNdez vous sCieNtifique 

appoRteR de petites améliorations à son régime ali-
mentaire en mangeant plus de fruits, légumes et poissons,
peut nettement accroître l’espérance de vie, met en évi-
dence une étude publiée mercredi dans la revue médicale
américaine New England Journal of Medicine.
C’est la première à montrer qu’une alimentation plus
saine, pendant au moins douze ans, diminue notamment
les risques de mortalité cardiovasculaire, soulignent les
chercheurs de l’Université de Harvard.
Ils ont analysé les liens entre des changements dans l’ali-
mentation de près de 74.000 adultes pendant douze ans
(1986-1998) et leurs risques de décéder pendant les douze
années suivantes (1998-2010).
Pendant cette longue période de suivi, ils ont interrogé les
participants sur leur régime alimentaire tous les quatre ans
ainsi que sur leur mode de vie et leur état de santé tous les

deux ans. L’étude montre qu’une amélioration du régime
alimentaire pendant une période de douze ans se traduit
par une réduction du risque de décéder les douze années
suivantes.
“Nos résultats mettent en lumière les bienfaits durables
pour la santé d’une amélioration de la qualité du régime
alimentaire dans son ensemble”, souligne Frank Hu, pro-
fesseur à l’Université de Harvard et principal auteur de
l’étude.
“Des habitudes alimentaires saines peuvent être adoptées
selon les préférences culturelles et culinaires de chacun
ainsi que son état de santé”, ajoute-il.
Les types d’aliments ayant le plus contribué à une amélio-
ration du régime ont été les céréales complètes, les fruits,
les légumes et le poisson ou des acides gras (oméga-3).
Un accroissement de 20% de la qualité du régime alimen-

taire —qui peut être obtenu simplement en remplaçant
une portion quotidienne de viande rouge ou de charcuterie
par des fruits à coque ou des légumes— a été lié à une
réduction de 8 à 17% du risque de mortalité.
En revanche, une détérioration de la qualité de l’alimen-
tation a entrainé un accroissement du risque de décéder de
6 à 12% sur la même période.
Parmi les participants qui ont davantage maintenu un
régime alimentaire sain, la réduction du risque de morta-
lité de toutes causes a varié de 9 à 14%.
Chez ceux qui avaient une alimentation relativement mal-
saine au début de l’étude, les résultats indiquent que les
participants qui ont amélioré le plus leur score en termes
de nourriture saine, ont vu leur risque de mortalité nota-
blement diminuer les années suivantes.

Un régime alimentaire légèrement meilleur
permet de vivre bien plus longtemps

amiNazouNe@yaHoo.fR

LE REPRÉSENTANT DE L’UNICEF À ALGER, MARC LUCET :

L’Algérie dispose des compétences et moyens
nécessaires pour réduction de la mortalité néonatale
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La sélection algérienne de
handball des moins de 21 ans ne
cible pas “spécialement” des
adversaires à battre pour passer
au deuxième tour lors du 21e
Mondial de handball (U-21) prévu
à Alger du 18 au 30 juillet, a
indiqué jeudi le président de la
Fédération algérienne de
handball (FAHB), Habib
Labane.”Nous avons cinq matchs
à disputer au premier tour et
l’équipe entamera chaque
rencontre avec le même état
d’esprit. 

O
n a l’envie et si nous serons
capables de gagner tous les matchs,
on mettra la détermination qu’il faut

pour le faire”, a déclaré Labane lors d’un
point de presse organisé à la salle de confé-
rences de l’Office du Complexe olympique
Mohamed-Boudiaf (Alger).”Nous avons
donné des orientations au staff pour ne
négliger aucun aspect même minime.
Chaque détail peut être la clé d’une victoire

face à des adversaires qui ne laissent rien au
hasard”, a-t-il insisté. Lors du Mondial
2017, l’Algérie évoluera dans le groupe D
avec la Croatie, l’Islande, l’Arabie saoudite,
l’Argentine et le Maroc. Les quatre premiers
de chaque groupe seront qualifiés pour le
Tour principal. “Notre principal objectif est
la qualification au second tour. L’équipe
s’est bien préparée. Elle a joué sept matchs
de très haut niveau en Hongrie, en Slovénie
et surtout aux Jeux de la solidarité islamique
à Bakou (Azerbaïdjan). Les résultats ont lar-
gement dépassé nos prévisions. Donc, il n’y
a pas de raison de douter. La confiance est là
et les résultats devraient suivre”, a ajouté le
patron de la FAHB. Les jeunes de l’entraî-
neur Rabah Gherbi joueront un dernier
match amical samedi (20h00) face à la Hon-
grie à Harcha, avant d’entamer la compéti-
tion mondiale mardi face au Maroc à la
même salle et à la même heure. Cette ren-
contre sera précédée par la cérémonie d’ou-
verture prévue à 18h00.”Notre public est
important. Je souhaite que l’engouement
sera grand comme ça a été le cas lors de la
Coupe d’Afrique des nations (CAN-2014)
organisée et remportée par l’Algérie face
aux Tunisiens. Nous sommes en retard en
matière de médiatisation de l’évènement

mais nous allons rattraper cela très vite. Nos
amis du Centre international de presse (CIP)
feront le nécessaire”, a-t-il promis, appelant
la presse nationale à apporter sa contribution
en matière de médiatisation du Mondial
d’Alger.  Les matchs du Championnat du
monde se dérouleront à la salle Harcha-
Hacène et à la Coupole du complexe olym-
pique Mohamed-Boudiaf. Huit autres salles
ont été retenues pour les
entraînements.”Nous entamons la dernière
ligne droite dans l’organisation de ce ren-
dez-vous. L’Argentine est arrivée hier (mer-
credi, ndlr), l’Egypte et la Hongrie sont
attendues ce jeudi. En fin de journée, des
experts de l’IHF arriveront eux aussi. On
apportera avec eux les dernières retouches”,
a fait savoir Labane. Le groupe A est compo-
sé de l’Allemagne, de la Norvège, des Iles
Féroé, de la Hongrie, de la Corée du Sud et
du Chili. Le groupe B est formé de la Fran-
ce, du Danemark, du Qatar, de l’Egypte, de
la Slovénie et de la Suède. Enfin, le groupe
C compte l’Espagne, la Tunisie, la Macédoi-
ne, le Brésil, le Burkina Faso et la Russie.
Les équipes seront hébergées à l’Hôtel Mer-
cure et à l’Ecole supérieure de l’hôtellerie et
de restauration d’Aïn Bénian. Les officiels
éliront domicile à l’hôtel El Aurassi.

le pRésideNt du directoire de la Fédé-
ration algérienne de karaté-do (FAK),
Aboubaker Mekhfi, a été suspendu deux
ans de toutes les activités et représenta-
tions au sein de l’Union des Fédérations
africaines de karaté (UFAK) pour “diffa-
mation et déclarations calomnieuses”,
tenues à l’issue des championnats
d’Afrique-2017 de karaté, organisés du 29
mai au 4 juin à Yaoundé (Cameroun).La
sanction a été prise par le Comité exécutif
à l’issue de la plainte introduite par les
Algériens Mesbahi Mohamed Tahar, pré-

sident de l’UFAK et Arab Yacine, prési-
dent de la zone 1 et président de la com-
mission d’organisation des compétitions
au sein de l’instance africaine.”La déci-
sion a été prise conformément aux articles
15,16, 40, 42 et 55 des statuts de l’Union
des Fédérations africaines de karaté et
après étude des documents relatifs aux
déclarations d’Aboubaker Mekhfi à l’is-
sue des championnats d’Afrique de
Yaoundé”, écrit l’UFAK dans son procès
verbal établi par la commission juridique
et disciplinaire. La même sanction a été

infligée à l’encontre de Benbekhma Mou-
loud, chef de la délégation algérienne aux
championnats d’Afrique de karaté à
Yaoundé et membre du directoire de la
FAK. Aboubaker Mekhfi a été désigné fin
mai par le ministère de la Jeunesse et des
Sports (MJS) à la tête d’un directoire pour
gérer les affaires de la FAK en attendant
l’organisation d’une assemblée générale
élective (AGE). Une décision considérée
“en contradiction” avec les textes et règle-
ments de la Fédération mondiale de karaté
(WKF) et de la charte olympique. 

HANDBALL / MONDIAL-2017 DES U-21:  HABIB LABANE (PRÉSIDENT DE
LA FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE HANDBALL (FAHB)

«Tous les matchs sont à gagner»

CoNflit 
fédéRatioNs-Coa:
El Hadi Ould Ali (MJS) “Jai
demandé au TAS de rendre
son verdict le plus tôt
possible” 

le miNistRe de la Jeunesse et des
Sports, El Hadi Ould Ali, a fait savoir
jeudi à Alger qu’il avait demandé au Tri-
bunal arbitral du sport (TAS) algérien de
rendre public le “plus tôt possible” son
verdict dans l’affaire du conflit qui oppo-
se plusieurs Fédérations sportives natio-
nales au Comité olympique et sportif
algérien (COA).”J’ai rencontré le prési-
dent du TAS, Me Bachi, et je lui ai
demandé d’annoncer la décision du tribu-
nal, soit en déboutant les fédérations ou
en leur donnant gain de cause. Ce n’est
pas normal de laisser traîner l’affaire
toute cette durée”, a déclaré El Hadi
Ould Ali lors d’un point de presse orga-
nisé à l’issue d’une tournée d’inspection
qui l’a conduit aux salles Harcha-Hacène
et la Coupole qui abriteront les matchs
du Mondial de handball (U-21) prévu à
Alger (18-30 juillet).Plusieurs fédéra-
tions sportives algériennes contestent la
réélection de Mustapha Berraf pour un
nouveau mandat olympique à la tête du
COA. Le Comité international olym-
pique (CIO) a réagi en validant la recon-
duction de Berraf, appelant au retour
d’un “climat de sérénité dans l’intérêt du
sport algérien”.”Nous saluons le TAS
pour avoir enregistré l’affaire. Je souhai-
te que la décision prise soit équitable.
Nous ne demandons que le respect des
lois et des valeurs du sport dans cette
affaire”, a ajouté le ministre.M. Ould Ali
a mis à profit cette occasion pour revenir
sur la préparation de la délégation algé-
rienne aux Jeux olympiques de Rio, fus-
tigeant la manière de gestion des 31 mil-
liards de centimes réservés à cette opéra-
tion. “Une inspection a été diligentée
pour enquêter sur le sort de cette somme
dont une bonne partie n’a pas servi direc-
tement à la préparation des athlètes”, a-t-
il rappelé. “Je veux évoquer aussi la
location de l’avion charter qui a transpor-
té, outre les athlètes, 12 familles dont
celle du chef de délégation Ammar Brah-
mia. Je cite Brahmia parce qu’il a
démenti cette information, s’attaquant
aux sportifs et aux journalistes, alors que
les images diffusées par une télévision
privée prouvent le contraire. Chaque
membre étranger à la délégation a payé
50.000 DA pour être dans l’avion. Le
virement a été fait en décembre 2016, les
jeux se sont déroulés en août et la réser-
vation est datée en mai. Je pense que la
régularisation de la situation s’est dérou-
lée après les infos rapportées par les
médias”, a expliqué Ould Ali.Le ministre
a, d’autre part, critiqué la gestion de l’af-
faire d’un l’entraîneur japonais de judo
dont le contrat d’une année (1er avril
2017-1er avril 2018) a été signé à l’am-
bassade de son pays à Alger et le COA
s’est engagé à payer les 2500 euros par
mois, représentant son salaire.”Son
contrat a été résilié d’une manière unila-
térale après quatre mois seulement et
sans préavis. C’est une procédure qui ne
respecte pas la réglementation en
vigueur”, a conclu Ould Ali.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE KARATÉ-DO:

Aboubaker Mekhfi suspendu 
2 ans par l’UFAK

le miNistRe de la Jeunesse et des Sports,
El Hadi Ould Ali, a assuré jeudi que l’Algé-
rie était “fin prête” à recevoir les déléga-
tions participant au 21e Mondial de hand-
ball (U-21) prévu à Alger du 18 au 30
juillet.”Les pouvoirs publics ont mis les
moyens nécessaires pour la réussite de cet
évènement mondial qui se déroulera pour la
première fois en Algérie. Les infrastruc-
tures de compétition, d’entraînement et
d’hébergement ont fait peau neuve à l’occa-
sion de ce Mondial”, a déclaré M. Ould Ali
lors d’un point de presse organisé à l’issue
d’une tournée d’inspection qui l’a conduit
aux salles de compétition Harcha-Hacène et
la Coupole et d’entraînement à El Biar et
Aïn Bénian.   Depuis juin dernier, de gros
chantiers ont été lancés pour que les infra-
structures retenues soient aux normes inter-
nationales sur tous les plans.”Des travaux
ont été engagés au niveau de la salle Harcha
et la Coupole pour qu’elles répondent aux
exigences de la Fédération internationale de

handball (IHF), notamment en matière de
climatisation, d’éclairage et d’aménage-
ment des vestiaires des joueurs, des arbitres
et de l’espace médias. Le système de clima-
tisation est opérationnel et la température à
Harcha et à la Coupole est de 24 degrés”, a
encore fait savoir le premier responsable du
sport en Algérie. Un plan de transport “spé-
cial” sera mis en place en collaboration
avec la Direction générale de la sûreté
nationale (DGSN) et la Gendarmerie natio-
nale pour permettre aux invités de l’Algérie
de se déplacer “en toute fluidité”, selon M.
Ould Ali qui s’exprimait en présence du
président de la Fédération algérienne de
handball (FAHB), Habib Labane.”Pour les
entraînements, l’IHF a demandé de mettre à
sa disposition 4 salles. Nous en avons amé-
nagé huit pour faciliter la tâche de l’instan-
ce mondiale dans l’application de son plan-
ning”, a dit M. Ould Ali. Les salles d’Aïn
Bénian, El Biar, Bordj El Kiffane, les Euca-
lyptus, Baraki, Chéraga, Ben Aknoun

(centre féminin) et de la Protection civile à
Dar El Beïda ont été retenues pour abriter
les séances d’entraînement. Seize sélec-
tions réparties sur quatre groupes seront en
concurrence dès mardi prochain pour se
qualifier au Tour principal, puis se disputer
les premières places et le titre mondial.
L’Algérie évoluera dans le groupe D avec la
Croatie, l’Islande, l’Arabie saoudite, l’Ar-
gentine et le Maroc.”Nous faisons confian-
ce à notre équipe nationale qui va certaine-
ment se battre à fond pour réaliser les
meilleurs résultats possibles. J’appelle le
public à se déplacer en masse pour prêter
main forte à cette jeune formation”, conclut
le ministre. Le groupe A est composé de
l’Allemagne, la Norvège, les Iles Féroé, la
Hongrie, la Corée du Sud et le Chili. Le
groupe B est formé de la France, du Dane-
mark, du Qatar, de l’Egypte, de la Slovénie
et de la Suède. Enfin, le groupe C compte
l’Espagne, la Tunisie, la Macédoine, le Bré-
sil, le Burkina Faso et la Russie.

HANDBALL / MONDIAL-2017 DES U-21:

EL Hadi Ould Ali (MJS) : «L’Algérie
prête à accueillir ses hôtes»



A
u cours de cette réunion
tenue à Alger, le premier
responsable de la LFP a

évoqué plusieurs points parmi
lesquels le contenu des disposi-
tions  réglementaires, l’opération
de l’audit des stades, le dossier
CNAS. Au sujet de l’audit, Il a
invité les clubs à solliciter les
autorités locales à prendre en
charge la rénovation des installa-
tions sportives  et la mise en
place de l’éclairage. Concernant
le dossier CNAS, Kerbadj a
informé les clubs de la réunion
tenue entre cet organisme et la
FAF pour traiter ce dossier et
trouver des solutions définitives.
L’allocution du Président de la
LFP a été suivie par un certain
nombre d’interventions axées
notamment sur la relation Com-
mission des résolutions des
Litiges (CRL) / clubs. Certains
ont demandé à ce que cette com-
mission soit renforcée par des
représentants des clubs. La ques-
tion du plafonnement des salaires
a été également abordée. Des
dirigeants ont  estimé qu’il est
absolument nécessaire de trouver
des solutions à ce problème qui
risque de mener les clubs dans
l’impasse, d’autant plus la crise
économique que vit le pays peut
avoir des répercussions sur la
gestion des clubs. Une commis-
sion composée de quelques prési-
dents pour réfléchir sur la ques-
tion a été constituée.   Enfin, cette
réunion qui a vu la présence
d’une trentaine de présidents a
élu Mohamed Zerouati, le prési-
dent de la JS Saoura, comme
membre du  Conseil d’Adminis-
tration de la LFP, représentant
des clubs de Ligue 1,  en rempla-
cement de Farid Nezzar dont le
club a rétrogradé en Ligue 2.
La CRL ‘’noyée’’ dans les
conflits joueurs-présidents, Ker-
badj appelle à une “prise de
conscience”
Le nombre de plaintes déposées
par les joueurs auprès de la
Chambre de résolution des litiges
(CRL) va en grandissant et a
même battu tous les records à
l’issue du défunt exercice, au
moment où les responsables du
football algérien se montrent
impuissants vis-à-vis de ces nom-
breux conflits que traite la CRL,
motivés par le non-respect des
présidents des clubs des Ligues 1
et 2 de leurs engagements envers
leurs employés. Même la récente
mesure prise par la Fédération
algérienne de football (FAF),
interdisant à pas moins de 12 for-
mations de l’élite de recruter de
nouveaux joueurs, tout en leur
accordant un ultimatum jusqu’au
20 juillet, ne semble pas déranger
les clubs concernés qui s’activent
le plus normalement du monde
sur le marché des transferts esti-
val. Face à cette situation, le pré-

sident de la Ligue de football
professionnel (LFP), Mahfoud
Kerbadj, va tenter jeudi, lors de
sa réunion avec les responsables
des clubs des deux ligues profes-
sionnelles, une autre tentative
pour les inciter à prendre
conscience du danger qui les
guette s’ils poursuivent dans leur
stratégie actuelle en matière de
recrutement. Pour Kerbadj, “les
présidents des clubs adoptent une
politique qui ne correspond guère
à leurs moyens financiers, pour
se retrouver dès le milieu de sai-
son incapables d’honorer leurs
engagements envers leurs
joueurs, ce qui explique le
nombre élevé des dossiers traités
par la CRL à laquelle recourent
évidement les joueurs en ques-
tion pour être rétablis dans leurs
droits”. Cet état de fait conduit le
patron de la LFP à insister auprès
des présidents pour revoir leurs
plans dans ce registre, en “ration-
nalisant” leurs dépenses, notam-
ment en matière de masse salaria-
le.”Le plus grave dans tout cela,
c’est que certains clubs, dont la
masse salariale est la plus élevée
en championnat, se contentent à
l’arrivée de jouer la carte du
maintien, exactement comme ça
a été le cas pour le CS Constanti-
ne lors de la défunte saison”, a
encore déploré Kerbadj. Même
discours tenu par le président de
la Fédération algérienne de foot-
ball (FAF), Kheïreddine Zetchi,
au cours de sa conférence de
presse la semaine passée, tout en
précisant au passage qu’il était
impossible pour sa structure

d’ériger une quelconque loi obli-
geant les clubs à plafonner les
salaires des joueurs, car une telle
procédure contraste avec les
règles du professionnalisme. Du
coup, et face à cette augmenta-
tion sensible des dossiers de
litiges qui affluent sur le bureau
de la CRL, les structures diri-
geants du sport roi en Algérie
n’ont d’autres choix que de
mener une campagne de sensibi-
lisation auprès des concernés.
Une campagne qui risque, toute-
fois, de ne pas suffire pour remé-
dier à la situation, estime Kerbadj
lui-même, d’où la nécessité,
selon lui, de”sévir” en appliquant
à la lettre la réglementation en
vigueur, qui stipule que les
‘’mauvais payeurs’’ risquent
même d’être rétrogradés en divi-
sions inférieures. Durcir le ton
devient ainsi inéluctable, du
moment que le déficit financier
dont souffre la majorité des clubs
professionnels en Algérie ne dis-
suade toujours pas ses dirigeants
à poursuivre dans leur politique
‘’suicidaire’’ en matière de recru-
tement. 
Avant un peu plus de deux
semaines de la clôture du merca-
to estival, ces dirigeants conti-
nuent de casser leurs tirelires
pour engager des joueurs qui
n’arrivent même pas à gagner
leurs places en sélection algérien-
ne, composée du reste par des
éléments évoluant à l’étranger,
quitte à alourdir davantage le
poids des dettes contractées par
leurs trésoreries, déplorent les
observateurs.

sPORTS 13

LE JEUNE INDÉPENDANT # 5827 DU SAMEDI 15 JUILLET 2017

RÉUNION LFP – PRÉSIDENTS DE CLUBS DE LIGUE 1 ET 2:

Kerbadj insiste sur le respect
des dates des compétitions

CaleNdRieR du CHampioNNat
d’algéRie de ligue 1 mobilis 
de football, saisoN 2017-2018 .

1re journée: JS Kabylie-JS Saoura, MC Oran-USM Blida, 
USM Alger-Paradou AC,
CS Constantine-NA Husseïn Dey, O Médéa-DRB Tadjenanet, 
CR Belouizdad-USM
Bel-Abbès, ES Sétif-USM Harrach, US Biskra-MC Alger.
2e journée: USMB-JSK, PAC-MCO, NAHD-USMA, 
DRBT-CSC, USMBA-OM, USMH-CRB,
MCA-ESS, JSS-USB
3e journée: JSK-PAC, MCO-NAHD, USMA-DRBT, 
CSC-USMBA, OM-USMH, CRB-MCA,
ESS-USB, JSS-USMB
4e journée: NAHD-JSK, DRBT-MCO, USMBA-USMA,
USMH-CSC, MCA-OM, USB-CRB,
ESS-JSS, PAC-USMB
5e journée: JSK-DRBT, MCO-USMBA, USMA-USMH, 
CSC-MCA, OM-USB, CRB-ESS,
JSS-PAC, USMB-NAHD
6e journée: USMBA-JSK, USMH-MCO, MCA-USMA, 
USB-CSC, ESS-OM, CRB-JSS,
DRBT-USMB, NAHD-PAC
7e journée: JSK-USMH, MCO-MCA, USMA-USB, CSC-ESS,
OM-CRB, USMB-USMBA,
PAC-DRBT, JSS-NAHD
8e journée: MCA-JSK, USB-MCO, ESS-USMA, CRB-CSC,
OM-JSS, USMH-USMB,
USMBA-PAC, DRBT-NAHD
9e journée: JSK-USB, MCO-ESS, USMA-CRB, CSC-OM, 
JSS-DRBT, USMB-MCA,
PAC-USMH, NAHD-USMBA
10e journée: ESS-JSK, CRB-MCO, OM-USMA, CSC-JSS,
USB-USMB, MCA-PAC,
USMH-NAHD, USMBA-DRBT
11e journée: JSK-CRB, MCO-OM, USMA-CSC, JSS-USMBA,
USMB-ESS, PAC-USB,
NAHD-MCA, DRBT-USMH
12e journée: OM-JSK, CSC-MCO, USMA-JSS, CRB-USMB,
ESS-PAC, USB-NAHD,
MCA-DRBT, USMH-USMBA
13e journée: JSK-CSC, MCO-USMA, JSS-USMH, USMB-OM,
PAC-CRB, NAHD-ESS,
DRBT-USB, USMBA-MCA
14e journée: USMA-JSK, MCO-JSS, CSC-USMB, OM-PAC,
CRB-NAHD, ESS-DRBT,
USB-USMBA, MCA-USMH
15e journée: JSK-MCO, USMB-USMA, PAC-CSC, 
NAHD-OM, DRBT-CRB, USMBA-ESS,
USMH-USB, JSS-MCA.

ligue 2 : CaleNdRieR du
CHampioNNat NatioNal 2017-2018
1ère Journée : CRBAF-RCK , RCR-JSMB, WAT-ASAM ,
GCM-ASO, CABBA-CAB,ABS-JSMS, MCEE-MCS, 
MOB-ASMO 
2ème Journée : JSMB-CRBAF, ASAM- RCR,ASO-WAT,
CAB-GCM, JSMS-CABBA,MCS-ABS ,ASMO-MCEE,
RCK-MOB 
3ème Journée : CRBAF-ASAM,RCR –ASO,WAT-CAB, 
GCM-JSMS,CABBA-MCS,ABS-ASMO MCEE-MOB, 
RCK-JSMB 
4ème Journée : ASO-CRBAF, CAB- RCR,JSMS-WAT,MCS-
GCM,ASMO-CABBA,MOB –ABS ,MCEE-RCK,ASAM-JSMB 
5ème Journée : CRBAF-CAB, RCR –JSMS,WAT-MCS,GCM -
ASMO ,CABBA-MOB,ABS-MCEE,RCK-ASAM,JSMB-ASO 
6ème Journée : JSMS-CRBAF,MCS- RCR ASMO-WAT,MOB-
GCM,MCEE-CABBA, ABS –RCK, CAB –JSMB,ASO-ASAM
7ème Journée : CRBAF-MCS, RCR –ASMO,WAT-MOB, GCM-
MCEE, CABBA-ABS, JSMB-JSMS,ASAM-CAB,RCK-ASO 
8ème Journée :ASMO-CRBAF, MOB- RCR, MCEE-WAT,
ABS-GCM, CABBA –RCK, MCS-JSMB, JSMS-ASAM, CAB-
ASO
9ème Journée : CRBAF-MOB, RCR –MCEE, WAT-ABS,GCM-
CABBA,,RCK-CAB, JSMB-ASMO,ASAM-MCS, ASO-JSMS 
10ème Journée : MCEE-CRBAF, ABS- RCR, CABBA-WAT,
GCM-RCK,MOB –JSMB, ASMO-ASAM, MCS-ASO, JSMS-
CAB 
11ème Journée : CRBAF-ABS, RCR –CABBA,WAT-GCM,
RCK-JSMS,JSMB-MCEE,ASAM-MOB,ASO-ASMO, CAB-
MCS 
12ème Journée : CABBA-CRBAF, GCM- RCR,WAT-
RCK,ABS-JSMB,  MCEE-ASAM,MOB-ASO, ASMO-
CAB,MCS-JSMS 
13ème Journée : CRBAF-GCM, RCR- WAT , RCK-MCS,JSMB-
CABBA, ASAM-ABS, ASO-MCEE, CAB-MOB,JSMS-ASMO 
14ème Journée : WAT-CRBAF, RCR –RCK,GCM-JSMB,
CABBA-ASAM, ABS-ASO,MCEE-CAB, MOB-JSMS,ASMO-
MCS
15ème Journée : CRBAF- RCR,JSMB-WAT, ASAM-GCM,
ASO-CABBA,CAB-ABS,JSMS-MCEE,MCS-MOB, RCK-
ASMO 

Le président de la Ligue de football professionnel (LFP) Mahfoud Kerbadj a
insisté jeudi lors de la réunion avec les clubs de Ligue 1 et 2  sur le respect des
dates des compétitions  qui doivent prendre fin avant le 28 mai 2018, date
imposée par la FIFA en raison du déroulement du mondial- 2018 en Russie. 
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les voix de miCkey mouse et miNNie
mouse se soNt RéellemeNt maRiées !

L’homme qui a interprété la voix de l’icône de Walt Disney Mickey Mouse pendant
près de 26 ans, Wayne Allwine, était marié à la femme qui interprète Minnie Mouse,
Russi Taylor. Les deux étaient mariés pendant presque deux décennies jusqu’à ce que
Wayne Allwine soit décédé en 2009 en raison de complications du diabète à l’âge de
62 ans.
Wayne Allwine a pris en charge la voix de Mickey Mouse en 1983, il était alors la
troisième voix de la célèbre souris après Walt Disney en personne et Jim MacDonald.
Russi Taylor est devenue la voix officielle de Minnie à partir de 1988 et elle l’est jus-
qu’à aujourd’hui.

Comme pRévu, la fanfare de l'armée
française a clôturé le défilé du 14 juillet
par un medley de Daft Punk, sous les
yeux du président Emmanuel Macron et
de son invité d'honneur Donald Trump.
Après un vibrant hommage rendu aux
victimes de l'attentat de Nice perpétré il
y a pile un an , l'armée française a clôtu-
ré le traditionnel défilé du 14 juillet par
un medley aussi brillant qu'étonnant des
Daft Punk, qui, sous leur casque, ont dû
apprécier. 
Il faut l'avouer, leurs titres planétaires
"Get lucky" et "Harder, Better, Faster,
Stronger" version fanfare sonnent parti-
culièrement bien, comme vous pouvez
le constater dans la vidéo en tête d'ar-
ticle. Macron apprécie, Trump impas-

sible. 
Un medley qui aura particulièrement
plu au jeune président Macron, tout sou-
rire durant la prestation. 
Donald Trump, impassible du début à la
fin, ne s'est pas montré aussi enjoué que
son homologue français mais a néan-
moins applaudi énergiquement les
musiciens le spectacle une fois terminé.
Quelque 3.765 militaires français et
américains ont défilé à pied entre l'Arc
de Triomphe et la Place de la Concorde,
en plein coeur de Paris.

Un succès
Sur les réseaux sociaux, la prestation de
la fanfare de l'armée française fait en
tout cas l'unanimité.

L'étonnante reprise de Daft Punk
par l'armée française

1.500 euRos de
CHèques de voyages
pouR les employés

peu abseNts

le géRaNt d'une PME flamande
employant 49 personnes s'expose à une
plainte pour discrimination après avoir
mis en jeu des chèques de voyages pour
les membres de son personnel qui n'ont
pas été malades. Une idée originale qui

divise.
Le gérant de B&A Technics organise cet
été le tirage de deux chèques de voyages
d'une valeur de 1.500 euros pour le per-
sonnel qui n'aurait pas été absent pour
maladie pendant les deux mois précé-
dents, rapporte vendredi le journal fla-
mand Het Nieuwsblad. Le premier chèque
vient d'être offert, le deuxième le sera
début août. Les employés jamais ou peu
absents recevront en outre une augmenta-
tion à la fin de l'année: 25 cents supplé-
mentaires de l'heure pour tout ceux qui
auraient été absents pour maladie moins
de trois jours au cours des douze mois
écoulés. Pour 200 journées de 8 heures sur
un an, cela représenterait une différence
de 400 euros."Qui fait de son mieux est
récompensé. Je trouve ça correct", com-
mente Bart Vanderstraeten, quadragénaire
qui dirige B&A Technics depuis près de
vingt ans. "Avant, il y avait parfois jusqu'à
dix absents par jour. Surtout en début de

semaine. La maladie du lundi, comme
j'appelle ça", explique-t-il dans Het
Nieuwsblad. "Si quelqu'un est vraiment
malade, je laisse parler mon coeur. J'ai
déjà eu quelqu'un souffrant d'un cancer.
Jusqu'au dernier moment, je l'ai soutenu,
aussi financièrement", nuance plus loin le
gérant.
Illégal
Si à première vue, la "tombola" peut sem-
bler anecdotique, elle serait en réalité illé-
gale. "Aussi bien les chèques de voyages
que l'augmentation de salaire violent la loi
antidiscrimination", pensée pour éviter
que les personnes malades soient injuste-
ment désavantagées ou exclues, juge
Frank Hendrickx, professeur de droit du
travail à la KU Leuven, cité par Het
Nieuwsblad. "Si une plainte est déposée,
il y a de grandes chances que le gérant soit
condamné à une indemnité", estime-t-il.
Contre-productif
"On ne fait pas des tombolas avec la mala-

die ou la santé. Vous créez une mauvaise
ambiance, compétitive. Et vous forcez des
gens malades à travailler quand même.
Vous n'y gagnez rien. 
Ils sont moins productifs et s'ils abandon-
nent finalement, ils resteront absents plus
longtemps. Cette méthode est contre-pro-
ductive", tranche Lode Godderis, profes-
seur de médecine du travail à la KU Leu-
ven, qui plaide plutôt pour chercher la
cause de l'absentéisme dans ce qui pour-
rait clocher au travail.
"Il faut justement encourager les
employeurs qui ont une approche créative
de l'absence maladie", contredit Karel Van
Eetvelt, administrateur délégué de l'UNI-
ZO, union flamande des entrepreneurs
indépendants. "Et certainement s'ils le
font au moyen de récompenses et non de
punitions", ajoute-t-il, admettant cepen-
dant qu'une augmentation et une tombola
ne peuvent pas être les seuls moyens mis
en oeuvre.

BONS D'ACHATS
CONTRE CEN-
TIMES : CE

SUPERMARCHÉ
FAIT UN 
CARTON

a WalHaiN, en Brabant wallon, une
machine permettant d'écouler ses cen-
times contre des bons d'achats vient d'être
installée dans un supermarché. Elle attire
les habitués de la grande surface mais
aussi de nouveaux clients, ravis de se
débarrasser de leur "mitraille". L'utilisa-
tion est très simple: le client glisse l'en-
semble des pièces dans la machine qui
comptabilise le montant et le transforme
en un ticket à présenter au moment du
règlement des achats à la caisse.

Clients et gérant du supermarché se
réjouissent de cette situation "win-win":
tandis que les uns se débarrassent de leur
petite monnaie, les autres récupèrent cette
somme dépensée en achats. "On devrait
avoir ça dans toutes les grandes surfaces",
indique une cliente venue pour la premiè-
re fois écouler sa monnaie amassée depuis
un an et qui a reçu un bon de 21 euros.
Une autre souligne qu'ici, on ne lui comp-
te pas de frais comme à la banque.
RTL précise que l'investissement a coûté
6.000 euros au supermarché.

RedistRibueR teNtes et objets
abaNdoNNés paR les festivalieRs

aux démuNis
le pRojet "After Festival
RECUP", lancé cet été par une petite
équipe bénévole, a pour objectif de
récupérer le matériel laissé par les
festivaliers après leurs week-ends de
fête afin de le remettre ensuite dans
le circuit solidaire.
Tentes, sacs de couchage, tapis de
sol, réchauds, lampes de poche ou
vêtements, on trouve toutes sortes
d'objets abandonnés sur les cam-
pings des festivals de musique une
fois désertés.
Le festival Rock Werchter a été le
premier à adhérer au concept d'After
Festival RECUP, qui veut redistri-
buer ce matériel nettoyé et remis en
état aux personnes démunies, sans-
abri ou réfugiés, ainsi qu'à diverses
associations en Belgique et en Fran-
ce.
After Festival RECUP recherche
bénévoles et véhicules pour de
futures récoltes. Infos et contacts via
la page Facebook du projet.
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Google veut faire disparaître 

ses captchas

S
ur Internet, personne ne sait que
vous êtes un androïde Nexus 6.
Personne, sauf peut-être Google,

qui a racheté en 2009 la société reCapt-
cha. Cette société a conçu une technologie
qui permet de différencier les êtres
humains des robots. La technique a long-
temps reposé sur des mots très courts à
recopier ou plus récemment sur des élé-
ments à reconnaître au sein d’une image.
Dernièrement, Google avait notamment
introduit une simple case à cocher.  Mais
ces différentes méthodes restent souvent
un désagrément pour l’utilisateur et
nécessitent une interaction de sa part.
Google avait promis en début d’année
2016 de résoudre ce problème.
Un an plus tard, Google détaille (un peu)
sa nouvelle vision de la chasse au bot : les
captchas affichés par son service recapt-
cha ne se reposeront plus uniquement sur
une interaction de l’utilisateur, mais sur
une étude de son comportement dès lors

que celui-ci se connecte à la page concer-
née. Google explique dans une vidéo que
ce nouveau système se reposera sur du
machine learning afin d’analyser le com-
portement des utilisateurs et d’établir un
certain score qui permettra de les classer.
Si l’internaute coche toutes les cases de
l’algorithme de Google, celui-ci le laisse-
ra accéder à la page qui l’intéresse. 
Dans le cas contraire où si le doute est
permis, Google reviendra alors au systè-
me de captchas classiques et proposera
des textes à recopier ou des images à ana-
lyser.
Pour l’utilisateur, l’opération simplifie
considérablement la procédure. Mais rien
de surprenant à ce que Google, spécialiste
de la vente de publicité ciblée, vienne
mettre ses outils d’analyse comportemen-
tale au service de la reconnaissance de
robots. La technique ne manque d’ailleurs
pas de rappeler les grands principes du
projet Abacus, le projet de Google visant

à supprimer les mots de passe.
Là aussi, la technologie s’appuiera sur
une analyse comportementale de l’utilisa-
teur, qui se verra demander un mot de
passe uniquement si les conclusions de
l’algorithme ne sont pas suffisantes pour
authentifier l’utilisateur. Google conti-
nuera néanmoins d’utiliser ses captchas
afin de simplifier le processus de numéri-
sation de livres ou la précision de son ser-
vice Google Maps.
Google reste néanmoins très discret sur
les détails du système et sur les facteurs
qui seront pris en compte par l’algorithme
afin de statuer sur l’humanité de l’inter-
naute demandant l’accès à une page pro-
tégée par un captcha. On imagine que les
créateurs des robots ne tarderont pas à
trouver des moyens de contourner les pré-
cautions de Google, mais la société de
Mountain View peut toujours tenter de
gagner du temps.

soNy plaNCHe
suR la ReCHaRge
saNs fil eNtRe
smaRtpHoNes

uN bRevet déposé  par l'en-
treprise laisse entrevoir a possibi-
lité de recharger la batterie d'un
smartphone à partir de celle d'un
autre smartphone, le tout sans fil.
Ordinateurs, micro-ondes, lave-
linge, réfrigérateurs et téléviseurs
seraient aussi de la partie.
Longtemps la présence d'un char-
geur de téléphone à proximité
assurait sérénité et sécurité à
n'importe quel utilisateur de
smartphone. Et si le chargeur
venait à manquer, l'inquiétude
gagnait. Sony planche sur une
nouvelle idée : rechercher votre
smartphone avec la batterie du
téléphone de votre voisin. Le tout
sans fil.
La solution idéale est de charger
votre téléphone à l'aide d'un char-
geur ou d'une banque d'alimenta-
tion, mais pas tout le monde porte
des banques d'alimentation ou
des chargeurs avec eux tout le
temps, en particulier dans un
parti. C'est un brevet déposé par
Sony qui permet d'entrevoir le
contenu de cette technologie. En
gros, cela consiste à greffer un
système comme le Qi sur un télé-
phone.
Mais là où cela devient assez fort,
c'est que les smartphones ne sont
pas les seuls appareils concernés
: ordinateurs, micro-ondes, lave-
linge, réfrigérateurs et téléviseurs
pourraient également servir de
source d'énergie pour recharger
les smartphones, le tout sans fil.

"CoNfiguRatioN des doN-
Nées et tRaNsfeRt de

puissaNCe daNs le NfC"

Si la recharge sans fil n'est pas un
concept nouveau, c'est la premiè-
re fois que la technologie NFC
(Near Field Communications) est
utilisée pour le transfert d'énergie
sans fil entre deux périphériques.
Le NFC est une technologie qui
permet le transfert de données sur
une courte distance, c'est pour-
quoi les deux périphériques doi-
vent être placés à proximité l'un
de l'autre.
Intitulé "Configuration des don-
nées et transfert de puissance
dans le NFC" le brevet décrit le
processus de recherche d'un
appareil équipé de NFC d'un
autre appareil équipé de la même
technologie, celui de connexion
des deux appareils, à la manière
d'une recherche de devices à par-
tir des hotspots Wi-Fi. Le brevet
ne décrit cependant pas la mise
en pratique concrète de la techno-
logie ni la distance maximale
pour faire fonctionner le système.

Google a présenté une nouvelle version de ses outils de captchas, ces tests automatisés qui
permettent de différencier les internautes des robots. Celui-ci présente la particularité d’être

complètement invisible et ne requiert aucune interaction de la part des utilisateurs.

gmail pRopose le stReamiNg
des pièCes joiNtes au foRmat

vidéo

la limite du volume des pièces jointes reste identique, mais
cette évolution peut faire gagner quelques secondes aux destina-
taires des messages, surtout si leur connexion est limitée. La fonc-
tionnalité est en cours de déploiement pour tous dans les 15 jours
qui viennent.
Google fait évoluer une nouvelle fois les fonctionnalités de son
webmail Gmail, cette fois dans la vidéo. La version desktop de
l'application propose désormais la possibilité de lire en streaming
les pièces jointes au format vidéo. L'avantage ? Inutile désormais
de les télécharger assure Google. Un bienfait évident puisque ce
sont justement les formats vidéos qui sont les plus volumineux.
C'est d'ailleurs sur l'envoi de ce type de fichier que ce sont déve-
loppés des services de transfert de fichier, comme TransferNow
ou encore grosfichiers.com.

toujouRs 50 mo de limitatioN eN RéCeptioN 
Les fichiers vidéos peuvent toutefois continuer à être téléchargés
avec Gmail. Cette fonctionnalité peut s'avérer particulièrement
utile pour envoyer des vidéos réalisées sur smartphone. Le systè-
me de streaming fonctionne par l'ouverture d'un lecteur vidéo
YouTube. Cela permet entre autres de d'ajuster la qualité de la
qualité et des niveaux sonores, ou encore de le diffuser via Chro-

mecast. Reste que le volume des pièces jointes reçues sur un
compte Gmail est toujours limité à 50 Mo (25 Mo lors de l'envoi).
Et le streaming de fichier vidéo est lui aussi limité par cette règle.
Google affirme que la fonctionnalité est en cours de déploiement
pour tous dans les 15 jours qui viennent.

google Home fait de la publiCité,
qui N'est pas de la pub
CommeNt faiRe de la publicité, le cœur d'activité de Google,
sur un terminal ne disposant pas d'écran ? La firme mène sans
doute des expériences sur Google Home. Et entre contenu et
publicité, la frontière s'atténue. Mais est-ce souhaitable ? Et au
bénéfice de qui ?Sans écran, comment Google peut-il continuer
de développer son modèle publicitaire ? Oui, peut-être en diffu-
sant des publicités sonores comme dans ce cas repéré sur Google
Home. Officiellement, la firme assure qu'il ne s'agit pas d'une
pub, même si cela y ressemble furieusement.
Comment Google gagne-t-il sa vie ? Essentiellement grâce à ses
outils publicitaires et l'affichage de publicités dans ses services en
ligne, et en particulier son moteur de recherche. Cela suppose tou-
tefois un écran.
Google Home vecteur de publicités vocales 
Mais si cet écran disparaît comme c'est le cas avec les enceintes
connectées du type de Google Home ou Amazon Echo ? La firme
de Mountain View renonce-t-elle sur ces terminaux à son busi-
ness model historique ?Pas nécessairement. Ces terminaux fonc-
tionnant par le biais de commandes vocales, la publicité pourrait
adopter elle aussi ce mode. Or, comme le rapporte Business Insi-
der US, des utilisateurs de Google Home ont pu découvrir la
forme que prendraient de telles publicités.
Un internaute a d'ailleurs publié sur Twitter une vidéo l'illustrant.
A la fin d'une interaction, l'assistant vocal fait ainsi la promotion
d'un remake de la Belle et la Bête de Disney. Interrogé, Google
réfute cependant le qualificatif de publicité.
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MASSAGE EN
INSTITUT OU
MASSAGE CHEZ 
LE KINÉ ?

Comment savoir si l'on peut se faire faire
un massage en institut ou s'il faut aller
voir un kinésithérapeute ?

Deux catégories de massage existent : 
•les massages thérapeutiques ;
•les massages destinés au bien-être.

Dans le cas du traitement d’une patholo-
gie, seul le kinésithérapeute est apte à réa-
liser un massage. « En cas de pathologie
ou de blessure comme une tendinite, le
patient doit s’adresser à son médecin qui
le dirigera vers un kiné », explique Jean-
Michel Lardry, directeur de l’Institut de
formation en masso-kinésithérapie
(IFMK) de Dijon. 
Si théoriquement ces professionnels de
santé pourraient prodiguer des massages
destinés uniquement à la détente, ils
n’ont « ni formation spécifiquement axée
dans ce sens, ni le temps de pratiquer »,
indique notre kinésithérapeute.
Dans les autres cas, une esthéticienne ou
un institut de thalassothérapie ou de beau-
té pourront vous proposer des massages
de relaxation. 

Projet d’exploration de l’atmosphère
de Vénus avec un avion gonflable

v énus a la réputation
d'être la sœur jumelle
de la Terre. Pourtant,

sa surface constituée de mil-
liers de volcans, dont certains
seraient en activité, est un
endroit incroyablement
inhospitalier pour l'Homme.
Avec une pression atmosphé-
rique à la surface 92 fois plus
importante que sur Terre et
une température d’environ
420 degrés Celsius, Vénus est
également très inhospitalière
pour les machines.
Elle a d'ailleurs été très peu
explorée par des engins de
surface. Les Soviétiques ont

réussi une dizaine d’atterris-
sages mais, en raison de la
forte chaleur et de la pres-
sion, aucun de ces atterris-
seurs n’a jamais survécu plus
d’une heure à la surface de la
planète.
En 2009, dans le cadre de son
programme New Frontiers, la
Nasa a bien envisagé de
poser un engin sur cette sur-
face dantesque avec la mis-
sion Sage (Surface and
Atmosphere Geochemical
Explorer) mais elle en a
conclu que la technologie de
l'époque n'était tout simple-
ment pas assez avancée pour

réaliser un atterrisseur suffi-
samment robuste pour résis-
ter et satisfaire les attentes de
la communauté scientifique.
L’idée de Sage était d’en-
voyer un engin se poser sur la
surface pour gratter le sol et
le mettre à nu de façon à
découvrir sa composition
minéralogique. La traversée
de l’atmosphère devait être
mise à profit pour réaliser des
mesures sur sa composition
et sa météorologie.

un satellite servirait de
relais entre la terre et

l'avion vamp

Six ans plus tard, il est de
nouveau question de Vénus.
Dans le cadre de son pro-
gramme New Frontiers, la
Nasa démarre en effet un
nouveau processus de sélec-
tion d’une mission qui devrait
être lancée à l’horizon 2021.
Cette planète n’est d'ailleurs
pas la seule destination pro-
posée par la Nasa. Saturne,
un astéroïde troyen, la lune Io
de Jupiter ou encore les
régions polaires de la Lune
sont également des destina-
tions en ligne de mire.
Alors que la concurrence n'a
pas encore été officiellement

annoncée, Northrop Grum-
man a quant à lui dévoilé son
projet d’exploration de
Vénus. L'opération serait réa-
lisée à l’aide d’une platefor-
me volante à structure gon-
flable et motorisée par deux
hélices. Baptisé Vamp (Venus
Atmospheric Maneuverable
Platform), cet avion pourrait
embarquer jusqu’à 12 instru-
ments, essentiellement pour
étudier l’atmosphère de la
planète.
Vamp rejoindra la planète
Vénus à bord d’une sonde qui
le larguera en orbite d’où il se
déploiera. Le satellite sera
ensuite utilisé comme relais
de communication entre
Vamp et la Terre. Avec une
envergure de 45,7 mètres, il
sera en mesure de rester en
l’air pendant au moins un an,
alternant vols motorisés et
vols planés. 
Seule contrainte selon la
Nasa : la nécessité de voler
haut dans l’atmosphère. En
effet, si l'avion transportera
une charge utile de 45 kilo-
grammes, tout laisse à penser
que certaines questions scien-
tifiques ne pourront pas être
traitées. C’est notamment
vrai pour l’étude de la surface
de la planète. 

Allergies : 4 fois plus de pollen d’ambroisie en
Europe d’ici 2050 ?

les CoNCeNtRatioNs dans l’air du pollen d’ambroi-
sie à feuilles d’armoise, très allergisant, pourraient avoir
quadruplé en Europe à l’horizon 2050. Le changement
climatique serait responsable des deux tiers de cette aug-
mentation, le tiers restant serait dû quant à lui à la coloni-
sation de la plante, favorisée par les activités humaines.
Ces estimations montrent qu’il est aujourd’hui nécessaire
de mettre en place une gestion coordonnée de cette plante
invasive au niveau européen par un suivi sur le long
terme des pollens et une cartographie de la présence des
plantes.
Ambrosia artemisiifolia est une plante à pollen très aller-
gisant, d’origine nord-américaine. Les principales mani-
festations cliniques de l’allergie provoquée par cette plan-
te sont des rhinites, des conjonctivites, des trachéites et
des crises d’asthme souvent graves. Le pic de pollinisa-
tion de cette plante, qui a déjà colonisé en France, la
Bourgogne, l’Auvergne et la région Rhône-Alpes, a lieu
en août et en septembre, allongeant ainsi, pour toutes les
personnes sensibles, la période des allergies jusqu’à l’au-
tomne. Plusieurs études ont déjà montré que le réchauffe-
ment climatique permettra à l’ambroisie de s’établir dans
des régions où le climat ne lui était auparavant pas favo-
rable, sans toutefois quantifier l’augmentation des
concentrations de son pollen dans l’air ambiant.
L’évolution géographique de la contamination de l’air par
les pollens dépend de plusieurs facteurs : la capacité de la
plante à atteindre de nouveaux territoires via différents
phénomènes de dispersion de ses graines, et le change-
ment climatique qui permet à la plante de s’épanouir sur
ces nouveaux territoires. Pour prédire l’effet du climat et
des différents modes de dispersion des graines sur la

concentration atmosphérique en pollen, les chercheurs
ont utilisé plusieurs types de modèles numériques. Les
premiers simulent le changement climatique en fonction
de la quantité de gaz à effet de serre qui pourrait être
émise dans les années à venir par les activités humaines.
Les seconds modélisent l’invasion de la plante, la produc-
tion et le relâchement des pollens et leur dispersion dans
l’air. Avec ces modèles, qui ont permis de tester différents
scénarios de diffusion des graines et de changement cli-
matique, les chercheurs ont déterminé que le facteur
d’augmentation des concentrations du pollen d’ambroisie
serait en moyenne de quatre, d’ici 2050. Pour confirmer

les tendances énoncées, qui comportent nécessairement
une part d’incertitude, il est nécessaire de mettre en place
un suivi sur le long terme de ces pollens et cartographier
l’évolution de la présence des plantes en Europe.

vers de meilleures prévisions 
des concentrations de pollen

Avec cette étude publiée dans la revue Nature Climate
Change le 25 mai 2015, les chercheurs du CNRS, du
CEA, de l’Ineris et du RNSA en collaboration avec plu-
sieurs instituts européens ont également déterminé la res-
ponsabilité propre de chacun de ces facteurs dans l’aug-
mentation du pollen dans l’air. La dispersion des graines,
qu’elle soit d’origine naturelle, avec l’eau de ruissèle-
ment et les cours d’eau, ou humaine, via le transport rou-
tier, les voies ferrées et les pratiques agricoles, est respon-
sable d’un tiers de l’augmentation de la concentration du
pollen. Le changement climatique est quant à lui respon-
sable des deux autres tiers. D’une part, il favorise l’ex-
pansion de l’ambroisie au nord et au nord-est de l’Europe
notamment. D’une autre part, son effet se traduit princi-
palement par l’accroissement de la production de pollen
induite par l’augmentation du CO2 et son effet favorable
au développement de la végétation.
Ces résultats, obtenus dans le cadre du projet européen
ATOPICA3, ouvrent également la voie à une nouvelle
génération d’outils de prévision à court terme des concen-
trations de pollen et devraient, à terme, permettre d’ins-
crire l’ambroisie dans les alertes de prévention contre
l’allergie.

La firme de défense américaine Northrop Grumman a proposé à la Nasa un projet d'avion à
structure gonflable pouvant voler un an dans l’atmosphère de Vénus. Le projet a été baptisé
Vamp (Venus Atmospheric Maneuverable Platform). L'Agence spatiale américaine souhaite
en effet lancer une mission sur Vénus à l'horizon 2021 dans le cadre de son programme

New Frontiers.
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les sHampoiNgs
pouR CHeveux gRas

Pourquoi certaines personnes ont les
cheveux gras ? Il faut savoir que le cuir
chevelu est une zone riche en glandes
sébacées. Ces glandes épidermiques,
annexées au poil, sécrètent comme leur
nom l’indique, une substance grasse
qui est le sébum. Elles sont parfois si
nombreuses et volumineuses que les
cheveux redeviennent gras très vite
après un shampoing, d'où la nécessité
d'utiliser un shampoing spécial pour
cheveux gras.

Causes des cheveux gras

« Les cheveux gras relèvent rarement
d’une pathologie » explique le Dr Isa-
belle Gallay, dermatologue à Dijon. «
Cette réaction est souvent constitution-
nelle du cuir chevelu. Les hommes et
les adolescents par exemple, ont sou-
vent les cheveux plus gras que les
femmes du fait de leur production hor-
monale. »
Il n’y a donc pas lieu de s’inquiéter.
Toutefois, la sensation de cheveux plats
et gras n’en reste pas moins désa-
gréable. « Les patients ont souvent
l’impression d’avoir le cheveu sale en
permanence ». Pour y remédier, il exis-
te évidemment des solutions.

les shampoings pour cheveux
gras

Les hommes et les femmes dont le cuir
chevelu produit trop de sébum sont ten-
tés de se laver les cheveux tous les
jours. « Pourquoi pas », répond le Dr
Gallay. À condition toutefois de choisir
un shampoing comportant une base
lavante douce et non asséchante. En
effet, l’utilisation de produits agressifs
et desséchants risque de provoquer un
effet contraire à celui que l’on
recherche. « Une séborrhée réaction-
nelle se manifeste alors par une surpro-
duction de sébum, en réponse à une
agression du cuir chevelu. » Et le résul-
tat bien sûr, est encore plus désas-
treux...
« Si les cheveux sont vraiment très
gras, si aucun shampoing ne semble les
laver correctement, il existe des traite-
ments un peu plus radicaux », rassure
Isabelle Gallay. Une cure à base de
shampoing pour cheveux gras, « à ne
pas utiliser tous les jours » et que l’on
devra faire alterner avec un shampoing
doux. Et ce, pendant plusieurs
semaines. En outre, « certains traite-
ments à base de plantes peuvent modi-
fier la qualité du sébum, le rendant
ainsi moins riche et donc moins grais-
sant pour le cheveu », ajoute-t-elle.
Enfin, dans les cas plus rebelles, un
traitement par voie orale peut contri-
buer à freiner le fonctionnement séba-
cé. Quoi qu’il en soit, votre dermato-
logue saura vous guider dans votre
choix. Car le vrai spécialiste du che-
veu, c’est lui…

Chez les personnes migraineuses
le cerveau serait mal irrigué

Le réseau d’artères infiltré dans le cerveau approvisionne en permanence les nombreux neurones en
action. Une étude récente montre que ce système de vaisseaux sanguins est souvent altéré chez les

personnes sujettes aux migraines. Ces anomalies induiraient des problèmes d’irrigation et de
pression sanguine, responsables des symptômes de la migraine.

l e cerveau est constitué
de près de 100 milliards
de neurones qui tra-

vaillent de concert pour coor-
donner les activités des diffé-
rents organes. Le sang les
ravitaille en permanence en
nutriments et en oxygène
grâce à des vaisseaux sanguins
qui parcourent le système ner-
veux. Lorsque l’un d’entre eux
se bouche, il y a un risque
d’accident vasculaire cérébral
: une interruption même très
succincte de l’approvisionne-
ment en oxygène vers le cer-
veau peut être fatale. 
Pour protéger l’apport de sang
vers le cerveau, les artères
cérébrales sont englobées dans
un réseau appelé cercle arté-
riel du cerveau, ou polygone
de Willis. Ce système est
constitué d’anasmoses, c’est-
à-dire de connexions arté-
rielles, ce qui permet de nour-
rir les différentes régions du
cerveau avec plusieurs artères.
Si l’une d’entre elles se
bouche ou est endommagée,
les autres peuvent ainsi conti-
nuer à livrer le sang vers la
zone cérébrale qu’elle ravi-
taillait. 
Une nouvelle étude, publiée
dans la revue Plos Biology,
montre un lien entre ce cercle

artériel et l’apparition de
migraines. Au cours de leurs
travaux, les chercheurs de
l’université de Pennsylvanie
ont en effet montré que chez
les personnes migraineuses, la
structure de ce réseau était
souvent altérée. 

le réseau d'artères
cérébrales abîmé chez

les migraineux

Les chercheurs ont étudié la
vascularisation cérébrale de
170 personnes appartenant à
trois groupes : les non migrai-

neux, les migraineux, et les
migraineux avec aura pour
lesquels la maladie s’accom-
pagne d’autres phénomènes
sensoriels désagréables tels
que des hallucinations
visuelles. Grâce à des techno-
logies de résonance magné-
tique, ils ont alors examiné la
structure des vaisseaux san-
guins dans le cerveau et ont
mesuré les changements dans
la vitesse du flux sanguin.
Leurs résultats montrent que
les personnes souffrant de
migraines ont plus souvent un
cercle artériel incomplet que

les personnes normales : 73 %
pour les migraineux avec aura
et 67 % pour les migraineux,
contre  51 % chez les indivi-
dus sans migraines. 
Selon les auteurs, ces malfor-
mations provoqueraient des
différences d’irrigation et de
pression sanguine et pour-
raient conduire à des
migraines.  
« Ce genre d’anomalies est
souvent présente à l’arrière du
cerveau, près du cortex visuel,
explique John Detre, partici-
pant à l’étude. Cela pourrait
expliquer l’apparition de
troubles de la vision chez cer-
taines personnes atteintes de
migraines. » 
Ces résultats mettent le doigt
sur une des possibles raisons
de l'apparition de migraines.
De nombreuses questions res-
tent cependant en suspens. Par
exemple, on peut se demander
pourquoi certaines personnes
présentant des anomalies dans
le réseau artériel du cerveau
n’en souffrent pas et ressen-
tent moins de symptômes. De
nouvelles études sont néces-
saires pour approfondir le
sujet et pour tenter de mettre
en place des solutions pour
lutter contre les dommages du
réseau artériel cérébral.

évéNemeNt RaRe, une queue de dino-
saure de 5 m de long a été découverte au
Mexique. D’après ses 50 vertèbres, elle
appartiendrait à un hadrosaure de 12 m de
long qui a vécu voici 72 millions d’an-
nées, au Crétacé supérieur. Le fossile du
reptile herbivore pourrait fournir de pré-
cieuses informations biomécaniques.
Au Crétacé supérieur, précisément au
Campanien, le Mexique était peuplé de
dinosaures herbivores. Le site paléontolo-
gique de Rancón Colorado, dans l’État de
Coahuila, peut en témoigner. En effet, un
crâne quasi complet de dinosaure et un
squelette partiel de juvénile (il faisait tout
de même 7,5 m de long) y ont été décou-
verts en 2008. À la suite des analyses, il
est vite apparu qu’il s’agissait d’une nou-
velle espèce d’hadrosaures appartenant au
groupe des lambeosaurinés : Velafrons
coahuilensis. À l’âge adulte, ces reptiles

devaient atteindre 9 à 10,5 m de long. 
Une nouvelle découverte paléontologique
majeure vient d’être faite dans cette même
région, mais à 20 km de Rancón Colora-
do. Depuis le 2 juillet 2013, des paléonto-
logues excavent une queue de dinosaure
fossilisée longue de 5 m, et composée de
50 vertèbres parfaitement assemblées !
Les chercheurs sont aidés dans leurs
tâches par l’Institut national mexicain
d'anthropologie et d'histoire (Inah) et par
l’université autonome nationale de Mexi-
co (Unam). 
Le propriétaire de ces restes fossiles n’a
pas encore été identifié avec précision,
c’est-à-dire jusqu’au niveau de l’espèce.
Cependant, ses vertèbres sacrées et cau-
dales le classent déjà dans le groupe des
lambeosaurinés, comme Velafrons coa-
huilensis. Il s’agirait donc, selon les esti-
mations, d’un hadrosaure de 12 m de long

qui aurait vécu voici 72 millions d’années.
Oui, sa queue faisait presque la moitié de
sa longueur. D’après le communiqué de
l’Inah, il s’agit de la première découverte
de ce type au Mexique, et de l’une des
rares répertoriées dans le monde.  

étudier les mouvements de la
queue du dinosaure

En réalité, le fossile a été découvert en
2005 par José et Rodolfo López Espinoza,
deux habitants de la commune de General
Cepeda. Cependant, l’Inah n’en a été
informée que 7 ans plus tard, en 2012.
Une année supplémentaire a alors été
requise pour étudier le site en détail, et
définir le programme d’excavation. Initia-
lement, la zone d’étude faisait 6 m de long
pour 3 m de large, mais ces dimensions
ont été revues à la hausse pour s'adapter à
la disposition des restes fossiles. Elle fait
maintenant 8 m de long pour 4 m de large.  
Des os longs et de la hanche ont égale-
ment été mis au jour, et suggèrent que les
parties manquantes du reptile doivent se
trouver à une plus grande profondeur. En
attendant d’y accéder, les chercheurs pla-
cent déjà beaucoup d’espoirs dans la
queue. 
En effet, son niveau de conservation auto-
rise une étude de la mécanique qui régis-
sait les mouvements de l’appendice cau-
dale des hadrosauridés. Les vertèbres vont
maintenant être transportées vers la ville
de General Cepeda, où elles seront net-
toyées puis analysées. 

La queue géante d’un dinosaure
herbivore exhumée au Mexique
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MAuvAISES HABITuDES DE SoMMEIL

à PERDRE PouR BIEN S'ENDoRMIR 

ingrédients:

- 150 g de chocolat noir
- 100 ml de café fort
- 80 g de beurre pommade
- 6 œufs
- 75 g de sucre en poudre
- 40 g de Maïzena

Glaçage :
- 200 g de chocolat noir
- 50 ml de liqueur de café
- 100 g de crème fraîche liquide

préparation :

Le biscuit :
Mettre dans un petit saladier le chocolat
et le café et le faire fondre au bain-marie
ou au micro-ondes. Mélanger pour lisser
le mélange et ajouter le beurre.
Bien remuer jusqu’à ce que le beurre
soit fondu.Fouetter les blancs d’œufs
avec une cuillerée à soupe de sucre.

Fouetter les jaunes d’œufs avec le reste
de sucre jusqu’à ce que le mélange blan-
chisse.
Incorporer alors le chocolat fondu et la
Maïzena.Fouetter pour bien mélanger.
Ajouter délicatement à la spatule, les
blancs en neige.Verser la pâte dans le
moule. Enfourner pour 40 minutes (à
surveiller).
Laisser tiédir quelques minutes avant de
démouler le gâteau sur une grille.
Le glaçage :
Mettre dans un petit saladier le chocolat
et la crème et laisser fondre le chocolat
au bain-marie . Remuer pour bien lisser
la préparation.
Ajouter la liqueur, remuer et laisser tié-
dir. Napper entièrement le gâteau de ce
glaçage. Décorer à l’envie. Réserver au
frais avant de servir.

Recette gâteau
chocolat et café

Une bonne qualité de sommeil maintient
en bonne forme. Elle est aussi indispen-
sable pour assurer le bon développement
des capacités cérébrales et certaines fonc-
tions métaboliques. Bien dormir, c'est
commencer par bien s'y préparer.

Respect de l'horloge biologique

Le corps est réglé en fonction d'une horlo-
ge interne déterminée par l'hypothalamus,
nous apprend le site de l'INSERM. Le
métabolisme est ainsi au ralenti vers 3/4h
du matin et à son top entre 16 et 19h.
L'horloge interne est par exemple fonc-
tion de la luminosité et peut varier et se
resynchroniser en fonction de la vie socia-
le. Quant à la durée idéale de sommeil,

elle serait, selon les scientifiques, de 7h
par nuit.
Un trop grand déséquilibre entre cette
horloge interne et le mode jour/nuit
peut engendrer des risques chez les
personnes de tous âges (troubles de la
vigilance, prise de poids, difficultés
d'apprentissage...). Il est donc impor-
tant de la respecter.

Quelles mauvaises habitudes
arrêter ?

Les activités liées à l'écran (ordina-
teur, télévision, jeux vidéo...) déca-

lent l'horloge biologique. Il est recom-
mandé de cesser toute activité sur ces sup-
ports au moins 1h avant d'aller se coucher
et de se « reposer » les yeux et la tête avec
un bon livre.
Les sorties tardives et répétées retardent
également l'horloge interne. L'organisme
s'adapte vite à une vie nocturne et met
beaucoup de temps à se remettre en place.
Le meilleur conseil est d'adopter dans la
mesure du possible, un rythme de som-
meil régulier (mêmes horaires de coucher
et de lever en semaine et en week-end).
Quand l'endormissement se fait sentir, il
ne faut pas louper le coche, sinon la pro-
chaine phase de sommeil intervient long-
temps après.
Si vous êtes un adepte de la sieste, ne pro-
longez pas celle-ci. 20 minutes devraient
suffire pour une phase de sommeil répara-
trice.

ingrédients pour 4
personnes

- Daurade, loup, alose ou
pageot
- 1 bouquet de coriandre
- 4 gousses d’ail
- 2 citrons
- 1 cuillère à café de
cumin
- 2 cuillères à café de
piment doux

- 1 cuillère à café de
piment fort
- 1 tasse d’huile
- 1/2 tasse d’eau
- 1/2 kg de pommes de
terre
- 1/2 kg de tomates
- 1 oignon
- Sel

préparation

- Préparer la marinade
Tchermoula (voir ci-des-
sus)
- Nettoyer et vider le
poisson. Entailler le dos
du poisson et le faire
mariner pendant 2 heures.
- Peler les pommes de
terre et les couper en
tranches fines
- Disposer les tranches de
pommes de terre au fond
d’un plat à four. Poser le
poisson dessus.
- Couper les tomates et
l’oignon en tranches et en
couvrir le poisson.
- Arroser d’un verre de
marinade
- Faire cuire à four

moyen pendant 40
minutes.
- En cours de cuisson
arroser le poisson avec un
peu de marinade, pour
éviter que les tomates
soient trop sèches.
- Servir chaud.

Poisson au four 

Ingrédients :
- 10 gousses d'ail
- Le jus de 10 citrons  
- 1 kg de miel biologique

Préparation :
Hacher les gousses d'ail
en petits morceaux et les
mélanger avec le miel et
le jus de citron. Mettre le
mélange obtenu dans un
bocal en verre propre et
laisser reposer pendant 8-

10 jours.
Prendre une cuillère à
café de cette préparation
le matin à jeun, et une
autre cuillère avant le
repas du soir.
La médecine tibétaine
reconnaît ce mélange
comme un élixir qui ralen-
tit le vieillissement de la
peau. N’hésitez pas à
essayer vous n’avez rien à
perdre !

ingrédients :

1 kg de citrons
5 à 6 brins de persil
400g de bicarbonate de soude
3 litres d'eau 

préparation :

Lavez les citrons sous l'eau froide, puis
faites-les tremper pendant environ une
heure dans de l'eau tiède dans laquelle

vous aurez déjà mis le bicarbonate de
soude. Hachez les tiges de persil en petits
morceaux et faites de même pour le zeste
de citron.
Mettez les citrons et le persil dans une
casserole remplie d'eau. Placez à feu
doux et faites les cuire de 2 à 3 heures.
Filtrez le mélange et mettez le sirop que
vous obtiendrez  (environ 1, 5 litre) dans
une bouteille en verre propre. Prenez une
petite tasse de ce sirop chaque matin sur
estomac vide. Faites cela pendant deux
semaines d'affilée.
ce sirop présente de nombreux avan-
tages pour la santé comme celui de dimi-
nuer le taux de graisse et de cholestérol
dans le sang.

Un seul verre de ce sirop
peut vous aider à prévenir ..

L’ELIXIR DE JEUNESSE 
INCROYABLEMENT SIMPLE À FAIRE !

Contre le froid et les
températures basses

Pour limiter ce risque, quelques gestes à
mettre à pratique : 
•Hydrater fréquemment le
cuir chevelu, au moyen de
produits revitalisant après
le shampoing (ex : à base de
protéines de riz et de blé,
d'olive ou de lin nourris-
sant). Associer ainsi un
shampooing antipelliculaire
et un revitalisant antipellicu-
laire.
•Couvrir ses cheveux en cas
de températures négatives et
de contrastes chaud-froid fréquents.
•Éviter les douches trop chaudes (l'eau
chaude stimule les glandes sébacées,
risque de déséquilibre)
•Privilégier la ventilation à froid en cas
d'utilisation d'un séchoir à cheveu 
•Utiliser un humidificateur d'intérieur
(lorsque le chauffage intérieur assèche
l'atmosphère)

Contre les rayons solaires (uv)

Au même titre que les températures basses
en hiver, l'exposition des cheveux aux
rayons solaires est un facteur d'assèche-
ment du cuir chevelu.
Il est donc recommandé d'utiliser des

shampoing solaires pour protéger le cuir
chevelu contre les rayons UV du soleil. 

Contre l'eau salée et chlorée

L'exposition répétée du
cuir chevelu à l'eau chlo-
rée (piscine) et l'eau
salée (baignade en mer)
favorise également les
états pelliculaires.
Il est donc recomman-
der de rincer ses che-
veux à l'eau douce
(tiède) après chaque

baignade

Contre le stress

Le stress est un facteur associé à la sensibi-
lité du cuir chevelu, et peut entraîner le
développement de pellicules.
Outre une bonne hygiène capillaire, il est
donc indispensable d'apprendre à gérer son
stress si ce facteur est identifié comme ayant
étant à l'origine dans un état pelliculaire.

Contre la pollution

La pollution est un autre facteur d'irritation
du cuir chevelu. En contexte urbain, il est
donc important, si possible, de réduire son
temps d'exposition à ce type d'agression
(aux gaz d'échappement pour les piétons).

PROTÉGER LE CUIR CHEVELU CONTRE 
LES ÉLÉMENTS EXTÉRIEURS
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20.00 : Le grand blind

test

Divertissement - 17 épisodes
L'équipe des Miss France (Sylvie Tellier, Alicia Aylies, Flora Coquerel et Malika
Ménard) affronte celle des « humoristes », composée de Cartman, Artus, François
Berléand et Willy Rovelli. Ces deux groupes doivent donner le nom de l'interprète du
titre avant la fin du temps réglementaire. L'animatrice propose, en outre, des

épreuves inédites tandis que des artistes interprètent leurs plus grands succès en live.
Toutes les musiques de l'été sont représentées, des tubes latinos les plus chauds aux

années disco, de Jean-Jacques Goldman à Rihanna.

20.00 : Fort Boyard

Série avec Scott Bakula , Lucas Black...
Alors que l'équipe enquête sur l'enlèvement puis le meurtre d'un capitaine de la Navy
nommé Reed, Sebastian est à son tour kidnappé alors qu'il se trouvait dans un restau-
rant avec sa mère, Sylvia Lund. L'équipe découvre rapidement que Reed et Sebastian
étaient de bons amis. De son côté, l'agent Lund se réveille dans un hangar, ligoté sur
une chaise. Il est contraint de mettre ses compétences en matière de jeu vidéo au servi-

ce de ses ravisseurs.

20.00 : Marseille (Fra) /
Fenerbahçe (Tur)

20.00 : Le sang de la vigne

Série avec Pierre Arditi , Catherine Demaiffe...
L'œnologue Macha Grimaud, amie d’enfance de France, est inquiète car René, son
mari, a disparu. Son travail dans un centre de désintoxication alcoolique lui prenait
beaucoup de temps. Benjamin part à sa recherche et découvre rapidement que René
trompait sa femme et était victime d'un maître chanteur. Dans le même temps, la
gendarmerie enquête sur le meurtre d'une jeune femme qui était soignée à la

clinique de René.

20.00 : Les pouvoirs
extraordinaires du

corps humain

20.00 : NCIS : Nouvelle-
Orléans

Football / Match amical
Dans trois semaines, l'Olympique de Marseille débutera la nouvelle saison de
Ligue 1 au Stade Vélodrome face à Dijon. En attendant, Florian Thauvin et les
Phocéens poursuivre leur préparation estivale avec ce match amical de gala face
aux Turcs de Fenerbahçe, troisième du dernier exercice. Les Marseillais retrouve-
ront dans les rangs du "Fener" l'ancien Lyonnais, Mathieu Valbuena transféré cet
été en Turquie. Rudi Garcia, l'entraîneur olympien en profitera de tester ses nou-
velles recrues à l'instar de l'ancien monégasque Valère Germain qui a remplacé sur

le front de l'attaque Bafétimbi Gomis parti à Galatasaray.

Magazine de la santé - 14 épisodes
Pour ce septième numéro, Adriana Karembeu et Michel Cymes s’intéressent aux diffé-
rences entre les hommes et les femmes. Ils vont faire des expériences dans la France
entière et se confronter l'un à l'autre pour découvrir ce qui les distingue. Après avoir
étudié les particularités physiques des deux sexes (souffle, muscles, endurance) aux
côtés de la chorégraphe Marie-Claude Pietragalla et du jeune danseur Julien
Derouault, Adriana et Michel étudient les tonalités de la voix avec le contre-ténor 

Philippe Jaroussky et l’imitateur Michaël Gregorio. 

Divertissement - 27 saisons / 98 épisodes

La Miss France 2015, Camille Cerf, la chroniqueuse Agathe Auproux, le journaliste sportif

Nelson Monfort, l'acteur et ex-animateur de télévision Magloire, et les comédiens Thierry

Samitier et Gérard Vives unissent leurs forces pour Les Bonnes Fées. Cette association d'in-

térêt général à but non lucratif a pour mission d'aider les personnes les plus démunies,

malades ou isolées, et de sensibiliser le grand public à l'entraide. 
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Maximales Minimales

HORAIRES 
DES
PRIÈRES

A N N A B A
Fadjr     Dohr      Açr    Maghrib    I c h a
03:24        12:35      16:26        19:53      21:32

O U A R G L A
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha

03:58        12:45      16:26        19:50      21:20

C H L E F
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha
03:54        13:01      16:51         20:16      21:54

M O S T A G A N E M
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha
04:00        13:06      16:55        20:21      21:58

O R A N
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha
04:04        13:09      16:58        20:23      22:00

C O N S T A N T I N E
Fadjr     Dohr       Açr       Maghrib   Icha 
03:31        12:40      16:30        19:56      21:34

A L G E R
Fadjr    Dohr       Açr      Maghrib     Icha 
03:43        12:54      16:45        20:11      21:51

Alger                29°                     23°

Oran                 33°                     23°

Constantine   33°                     17°

Ouargla           47°                     28°

apRès sa «omRa»
Un pèlerin arrêté
à l’aéroport d’Alger
faisaNt l’objet d’un mandat
d’arrêt lancé à son encontre par le
tribunal criminel de Tizi Ouzou
en 1993, suite à sa condamnation
à dix ans de réclusion criminelle
dans une affaire liée au
terrorisme, le nommé T. Y. a été
arrêté le 9 juillet en cours par les
éléments de la police judiciaire
de l’aéroport Houari-Boumediene
juste après sa descente de l’avion
en provenance de l’Arabie
saoudite.
Le mis en cause, qui a accompli
la omra, ignorait qu’il faisait
l’objet d’intenses recherches
lancées par le parquet général de
Tizi Ouzou. Il a été présenté à
trois reprises devant le procureur
de la République du tribunal de
Dar El-Beida et devant le
procureur général adjoint près la
cour d’Alger.
Ce dernier a donné de fermes
directives aux greffiers en vue de
lui procurer le dossier de
l’intéressé et surtout de prendre
attache avec le procureur général
de la cour de Tizi Ouzou pour lui
faire parvenir la situation
judiciaire du concerné.
Il a été placé en garde à vue au
siège de l’état-major de la
Gendarmerie nationale jusqu’à la
finalisation des procédures prises
à son encontre.
Il encourt l’emprisonnement à
l’établissement pénitentiaire
d’El-Harrach et ouvre droit à
introduire un pourvoi en
cassation à la chambre criminelle
de la Cour suprême pour la
révision de son procès qui s’est
tenu en 1993. L’extinction de
l’action publique n’est pas à
exclure dans cette affaire.

R. H.

aiN temouCHeNt 
Une secousse
tellurique
de 4 degrés 
uN séisme de magnitude 4,0 a
été enregistré jeudi à 22h01 à
Béni Saf dans la wilaya d’Aïn
Temouchent, a indiqué le Centre
de recherche en astronomie,
astrophysique et géophysique
(Craag). L’épicentre du séisme a
été localisé à 50Km au nord-
ouest de Beni Saf, en mer, a
précisé le Craag.

le CoNseil d’administration
(CA) du MC Alger a annoncé
avoir mis fin aux fonctions du
directeur général du club de
Ligue 1 algérienne de football,
Omar Ghrib, remplacé provisoi-
rement par Djamel Merbout,
indique un communiqué de cette
instance au terme de sa réunion
tenue jeudi soir. 
«Après évaluation de la saison

sportive 2016-2017 de toutes les
catégories du MCA, sur les plans
sportif et disciplinaire, ainsi que
l’examen de la situation de la
société sportive du club, il a été
décidé de mettre fin, à compter de
ce jour, aux fonctions de Omar
Ghrib du poste de directeur géné-
ral de la société», explique le
communiqué signé par le prési-
dent du CA, Zaid Ladj. 

Le flou autour de l’avenir de
Ghrib dans les hautes sphères du
Doyen persistait depuis la fin juin
dernier. Ce responsable avait
annoncé d’abord sa démission de
son poste, avant que Ladj
n’évoque plutôt sa mise en congé.
Ghrib, suspendu à vie de toute
activité liée au football par la
Fédération algérienne de la disci-
pline lors de l’été 2013, a été gra-

cié en février 2016, d’où son
retour aux affaires du Mouloudia. 
Un retour couronné quelques
mois plus tard par le trophée de
coupe d’Algérie remporté par son
équipe. Au cours de l’exercice
écoulé, le MCA a terminé à la
deuxième place en championnat
et s’est fait éliminé en demi-finale
de la coupe d’Algérie. Le club est
toujours en course en coupe de la

Confédération africaine, où il va
affronter le Club Africain de
Tunis en septembre prochain dans
le cadre des quarts de finale. Par
ailleurs, le conseil d’administra-
tion du MCA s’est engagé à «tout
mettre en œuvre pour assurer,
durant cette période, le bon fonc-
tionnement des activités sportives
du club», a conclu le communi-
qué. 

l’algéRie, qui participe aux olympiades
internationales de mathématiques qui se
déroulent cette année à Rio de Janeiro (Brésil)
du 12 au 23 juillet, sera représentée à cette
prestigieuse compétition intellectuelle et
didactique par un groupe de meilleurs élèves,
composé de six lycéens dont une fille, indique
jeudi un communiqué du ministère de l’Edu-
cation nationale.
Ce groupe de six lycéens, issus des wilayas
d’Oum El-Bouaghi, Laghouat, Tamanrasset,
Tlemcen, Jijel et Médéa, sera accompagné
durant son séjour à Rio de Janeiro par deux
encadreurs, dont un fera partie du jury inter-

national de cette compétition, précise la même
source. Ces jeunes compétiteurs algériens ont
été sélectionnés au début de l’année scolaire
sur la base d’un concours national organisé
par le ministère de l’Education, note le com-
muniqué, relevant que leur préparation, aussi
bien scientifique que méthodologique «s’est
faite durant l’année scolaire sous la direction
du coach Dr Malik Talbi et d’un groupe d’ins-
pecteurs et d’universitaires à travers plusieurs
regroupements bloqués au lycée de mathéma-
tiques de Kouba».
Ainsi, pour assurer une meilleure prise en
charge d’accompagnement pédagogique des

élèves appelés à participer aux joutes interna-
tionales de mathématiques et de physiques, un
comité ad hoc a été créé par arrêté de la
ministre de l’Education nationale, Nouria
Benghebrit, au sein du comité technique
«éducation» relevant de la commission natio-
nale algérienne pour l’Unesco.
Le parrainage de la participation algérienne
est assuré par la société nationale Sonatrach,
qui «renforce, par cette action conventionnel-
le avec le ministère de l’Education nationale,
son image d’entreprise citoyenne encoura-
geant le savoir et l’innovation», conclut la
même source.

OLYMPIADES INTERNATIONALES DE MATHÉMATIQUES À RIO DE JANEIRO

Six lycéens algériens au rendez-vous

«N os adhérents vien-
nent de toutes les
couches de la société

algérienne. Ils sont âgés de 6 à 80
ans. Notre mission est de leur
faire aimer les trésors de notre
patrimoine culturel et, par-delà de
faire émerger de hauts talents»,
souligne Mustapha Belkahla, pré-
sident de l’Association des
beaux-arts d’Alger, créée depuis
des dizaines d’années et ayant
formé d’illustres artistes algé-
riens dans les arts ancestraux de
notre patrimoine. Les enfants
commencent par le dessin, et la
remarquable exposition des
œuvres des adhérents cette année
met en lumière les excellentes
capacités de ces jeunes dans ce
domaine. 
Cette exposition a été installée
quatre jours à l’avance, dans la
galerie d’art du Centre des arts et
de la culture, afin que touristes et
visiteurs puissent en profiter.
C’est le cas par exemple de Nadi-
ne, dont le tableau de peinture
représentant un florilège de
fleurs, a suscité l’admiration de
membres de l’ambassade améri-
caine. C’est le cas aussi de Nesri-
ne Dahimène. 

«La peinture est ma raison de
vivre», aime à dire ce contrôleur
technique à la Protection civile
qui présente ici trois tableaux,
dont un sur La Casbah. Ces
œuvres ont été récompensées par
des prix attribués à Hafida Sedira,
Bouchra Ikhenazène et Djamile
Khemnachen. 
Les prix ont été décernés aussi
aux artistes en calligraphie adhé-

rents de cette association des
beaux-arts d’Alger. 
On notera, dans ce sens, le super-
be et splendide tableau de Melica
Garni, représentant, dans un
magnifique entrelacement de
lettres arabes du style diwani, un
hymne en faveur de la paix. En
calligraphie ont été aussi récom-
pensées Khedidja Lebsiri et Dja-
mila Khemachou. Dans la spécia-

lité enluminure, le premier prix
est revenu à Farida Bach-Saïs. Il
a fallu a cette dernière presque
une année pour réaliser son
tableau qui exige une grande
concentration, une finesse et une
patience à toute épreuve. 
Son talent est reconnu internatio-
nalement. Elle a d’ailleurs décro-
ché un deuxième prix au Festival
de l’enluminure édition 2014, en
concurrence avec un maître ira-
nien et un autre turc. La décora-
tion sur bois, une de nos tradi-
tions ancestrales, a été également
mise en lumière par le talent de
jeunes artistes, dont Besma
Sadat. 
Cette future journaliste, qui vient
de terminer ses études universi-
taires, a réalisé de belles perfor-
mances dans cette discipline
après seulement deux ans passés
à l’Association des beaux-arts
d’Alger. 
Cette après-midi récréative du
Bastion 23 a été agrémentée par
le tour de chant de Manel Soua-
mi, qui a représenté l’Algérie
l’année dernière, à Djakarta, au
Festival international des langues
et culture. 

Kamel Cheriti

L’ASSOCIATION DES BEAUX-ARTS D’ALGER CLÔTURE SON ANNÉE

A la découverte de talents en enluminure,
calligraphie et décoration

L’Association des beaux-arts d’Alger, dont le siège est à Ghermoul, a organisé une attrayante après-midi
en cette fin de semaine pour clôturer son année d’activité. Cette rencontre a eu lieu dans l’espace du Centre
des arts et de la culture, Bastion 23, face à la mer. Nombreux étaient les parents, les amis et les passionnés
des arts et de la culture venus encourager et féliciter les élèves pour leurs performances dans la création

artistique nationale et universelle.

SONATRACH 

Omar Ghrib démis de ses fonctions du MC Alger


